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СОВМЕСТНЫМИ ДЕЙСТВИЯМИ ВОССТАНОВИМ МИР ВО ВЬЕТНАМЕ!
Обращение, представителей общественности 7 3  стран
В Советской комитете защиты мира корреспонденту ТАСС сообщили, 

что Всемирный Совет Мира, обратился к представителям общественности 
различных стран с просьбой поддержать призыв к совместным действиям 
всех миролюбивых сил за прекращение агрессии США во Вьетнаме. Идея 
такого обращения была выдвинута Всемирным Советом Мира в июле 1 9 6 6  
года в связи с 12 -й  годовщиной Женевских соглашений. Эта инициатива 
получила широкую поддержку видных деятелей культуры, науки, рели
гии, представителей широких кругов общественности, политических дея
телей, многих организаций и движений, выступающих за мир.

Правительство Соединенных Штатов, говорится в обращении, игнори
руя Женевские соглашения, предприняло агрессивную войну против наро
да Южного Вьетнама. «Эскалация» этой преступной войны, выражаю
щаяся в бомбардировках Демократической Республики Вьетнам, представ
ляет собою серьезную опасность для мира во всем мире.

В обращении подчеркивается, что «к  установлению мира во Вьетнаме 
может привести только полное применение принципов, которые лежат в 
основе Женевских соглашений и которые подразумевают немедленное пре
кращение бомбардировок территории Демократической Республики Вьет
нам, вывод всех американских войск и признание Национального фронта

освобождения».
«Мы призываем все организации, выступающие за мир, все религиозные, 

социальные и политические организации, всех мужчин и женщин доброй 
воли, —  указывается в заключение обращения, —  объединить усилия и 
потребовать соблюдения Женевских соглашений, а также развернуть мощ
ную кампанию протеста, чтобы гарантировать полную национальную не
зависимость Вьетнама и восстановить мир в этой стране».

Под обращением уже собрано свыше 2 .0 0 0  подписей в 73  странах мира. 
Среди подписавших такие широко известные деятели, как вице-председа
тель парламента Финляндии Пааво Айтио, писатель Луи Арагон (Фран
ция), бывший премьер-министр Цейлона, лидер партии Шри Ланка Фри
дом г-жа С. Бандаранаике, Густа Фучикова (вдова Юлиуса Фучика, Чехо
словакия), Синдзо Хамаи (мэр г. Хиросима), художники Ренато Гуттузо 
(Италия) и Рокуэлл Кент (США), член парламента, бывший министр В. К. 
Кришна Менон (Индия), д-р Жозуэ де Кастро (Бразилия), лорд Бойд 
Орр (Англия). Среди тех, кто поставил свои подписи под обращением, —  
известные советские деятели культуры: М. К. Шолохов, Д. Д. Шостакович, 
И. Г. Эренбург, Н. С. Тихонов, А. Е. Корнейчук, Г. С. Уланова, академики 
П. Л. Капица и Н. Н. Семенов и другие.
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БУДУТ И НА СЕВЕРЕ 
ч е т ы р е х ты ся ч н и ц ы !
Много хорошего сказано в Кол- 

пашевском районе о доярке Ин- 
кинской фермы совхоза «Колпа- 
шевский» Е. Н. Белозерцевой. 
Она награждена орденом Ленина. 
В прошлом , году славная труже
ница надоила н а . каждую корову 
своей группьг по 3.-769 килограм
мов молока.

В первом году пятилетки Ека
терина Наумовна поставила зада
чу : довести Надой до 4 тысяч ки
лограммов. Такого в районе еще 
никто не добивался.: К началу 
ноября Екатерина Наумовна на
доила более чем по 3 .6 0 0  кило
граммов.

Рубежа, намеченного Е. Н. Бе
лозерцевой, стараются достичь и 
другие. Более трех тысяч кило
граммов молока на счету у доярок 
Нарымской государственной се
лекционной станции Е. А. Пепе
ляевой, А. И. Дмух, М. 3. Дра- 
гуца, В. 3. Баталовой. Соревно
вание животноводов в честь юби
лейного года Советской власти 
ширится день ото дня.

И. ШУШАКОВА, 
главный зоотехник Колпашев- 
ского производственного уп 
равления.

Д О ГО В О Р  П О Д П И С А Н  В ЦЕХЕ
ИНСТРУМЕНТАЛЬЩИКИ ПРИНЯЛИ ВЫЗОВ КОЛЛЕКТИВА ПОДШИПНИКОВОГО ЗАВОДА
Томские заводы—подшипниковый 

и режущих инструментов. 25 лет на
зад в суровую годину Отечествен
ной войны рождались эти предприя
тия. Ветераны помнят, как в холод
ных цехах, преодолевая огромные 
трудности, в рекордные сроки мон
тировалось оборудование, вступа
ли в строй производственные участ
ки. За четверть века пройден боль
шой путь технического прогресса. 
Оба завода выросли в крупнейшие 
предприятия томской индустрии.

По планам пятилетки произойдет 
второе рождение заводов. . На их 
территории встанут новые простор
ные корпуса, в цехи придут совре
менные автоматические и поточные 
линии. Значительно увеличится вы
пуск современной продукции, повы
сится ее качество. Оба коллектива 
держат твердый курс на дальнейшее 
внедрение технического прогресса.

В цехах предприятий; с каждым 
днем ширится соревнование за до
стойную встречу 50-летия Советской 
власти. Недавно подшипниковцы, 
подсчитав свои резервы, приняли по
вышенное социалистическое обяза
тельство в честь славного юбилея. 
Они решили вызвать на соревнова
ние коллектив завода режущих ин
струментов.

Позавчера инструментальщики
принимали у себя посланцев с Том
ского подшипникового. В новом кор
пусе на стыке смен состоялся много
людный митинг. На него пришли те, 
кто возводил заводские корпуса, со
бирал первые станки, держал в ру
ках первую продукцию. Вместе с ни
ми—молодое пополнение рабочего

класса, которое становится надеж
ной сменой ветеранам.

На митинге принят договор на со
ревнование с коллективом подшип
никового завода. Этот договор при
нимался не в зале клуба, а на уча
стке в цехе, рядом с еще теплыми 
после работы станками.

Выступает заместитель главного 
инженера подшипникового завода 
И. П. Борисенко:

— Подшипниковцам хорошо из
вестны трудовые успехи вашего кол
лектива. Мы знаем, что вы ведете 
настойчивый поиск резервов эф
фективного использования оборудо
вания, .совершенствование экономи
ки. Внедряете новую технику и тех- 
нологию. На заводе созданы условия 
для перехода на новую систему пла
нирования и экономического стиму
лирования. Наш коллектив также 
располагает солидными резервами 
для увеличения выпуска продукции, 
и, хотя эти возможности используют
ся пока далеко не полностью, мы 
считаем, что соревнование с вами 
поможет подшипниковцам ликвиди
ровать отставание по отдельным по
казателям, а в дальнейшем и выйти 
вперед.

Заместитель начальника отдела 
труда и заработной платы подшип
никового завода И. Е. Поляков зачи
тывает текст обязательств своего 
коллектива. Подшипниковцы реши
ли:

выполнить двухлетний план по вы
пуску товарной продукции на 10
дней раньше срока, освоить выпуск 
15 типо-размеров новых подшипни

ков, снизить затраты на рубль товар
ной продукции по сравнению с пла
новыми на 0,2 копейки, а трудоем
кость по сравнению с 1965 годом 
снизить по группе малогабаритных 
изделий на 25 процентов, а по ос
новному потоку-г-на 8, широко раз
вернуть борьбу за рентабельность 
всех видов изделий. Будет сдан в 
эксплуатацию автоматический цех по 
производству железнодорожных
подшипников в комплексе из 6 ав
томатических линий. За счет внед
рения технологии шлифования на 
жестких опорах, повышения класса 
чистоты беговых дорожек, повыше
ния степени точности шаров—повы
сить долговечность 10 типо-размеров 
подшипников на 30 процентов. Ре
шено внедрить заточку всего твер
досплавного инструмента кругами 
из искусственных алмазов. Внедрить 
твердосплавной инструмент на 
штамповке шаров. Повысить уровень 
механизации производственных про
цессов в целом по заводу до 85 про
центов.

Будет широко развернуто сорев
нование за звание ударников ком
мунистического труда. Этим сорев
нованием решено охватить не менее 
тысячи работающих. Активно обоб 
щать передовые методы организа
ции производства и труда. Для этого 
на заводе будет внедрена научная 
организация труда на рабочих ме
стах с охватом не менее 350 чело
век. Во всех цехах основного пото
ка внедрить бездефектный метод из
готовления деталей и нормативный 
метод учета.

В дни юбилейной вахты завод пе

рейдет на пятидневную рабочую не
делю и на новую систему планиро
вания и экономического стимулиро
вания.

Большое место в обязательствах 
подшипниковцев занимает проблема 
реконструкции предприятия. В 
1966— 1967 годах решено на 80 про
центов выполнить объем строитель
но-монтажных работ на строительст
ве корпуса шариковых подшипников 
площадью 32 тысячи квадратных 
метров. Коллектив завода примет 
активное участие в озеленении тер
ритории предприятия и жилого го
родка.

Будет газифицирован жилой горо
док. Построен новый стадион, рас
ширен заводской клуб. Коллектив 
обязуется добиться звания пред
приятия высокой культуры и полно
стью осуществить проект благоуст
ройства жилого городка.

Приняв вызов подшипниковцев 
на соревнование по достойной встре
че 50-летия Великого Октября, кол
лектив завода режущих инструмен
тов решил в 1966—1967 годах дать 
сверхплановой продукции на 500 ты
сяч рублей. Получить сверхплановой 
экономии от снижения себестоимости 
продукции за 2 года не менее 160 
тысяч рублей, в том числе за 10 ме
сяцев 196/ года — не менее 60 ты
сяч рублей. За 2 года от внедрения 
рационализаторских предложений 
сэкономить не менее 140 тысяч руб
лей. Добиться рационального ис
пользования стали и полуфабрика
тов, шире внедрять методы пласти

ческой деформации, полнее исполь
зовать отходы, сэкономить в 1966— 
1967 годах по сравнению с 1965 го
дом стали не менее чем на 140 ты
сяч рублей. Изготовить, отладить и 
внедрить 2 агрегата для комплекс
ной термической обработки изде
лий, 2 автоматические линии для 
обработки сверл с цилиндрическим 
хвостовиком 6— 10 миллиметров.

Сделать завод образцовым по 
культуре производства, промышлен
ной санитарии и технической эстети
ке.

Выступившие на митинге от имени 
коллектива инструментальщиков
председатель завкома Ю. А. Гаври
ленко, главный экономист С. Я. Цы- 
ба, директор завода Л. Д. Будниц
кий говорили о том, что соревнова
ние с подшипниковцами принесет 
большую помощь обоим коллекти
вам, даст им возможность подгото
вить достойные трудовые подарки к 
50-летию Советской власти. Коллек
тивы решили широко обмениваться 
передовым опытом, наладить регу
лярный обмен делегациями, развер
нуть соревнование коллективов ве
дущих цехов предприятий. *

Для определения победителей в 
социалистическом соревновании ре
шено проводить взаимную провер
ку выполнения социалистических 
обязательств ежеквартально. Будут 
учитываться выполнение плана по 
общему объему производства и по 
выпуску товарной продукции, рост 
производительности труда.

Окончательные итоги соревнова
ния будут подведены 25 октября 
1967 года.

ПЕРВАЯ ПРОДУКЦИЯ ПОЛУЧЕНА
Ш":■

Р О Д И Н А  О Т М Е Ч А Е Т  П О Д В И Г

ОРЕНБУРГСКАЯ ОБЛАСТЬ. На Орско-Халиловском металлурги
ческом комбинате выдала первую продукцию новая коксовая батарея.

Фото Г. Быкова. (Фотохроника ТАСС).

...№  0 5 6 2 8 0  —  номер ордена
Красной Звезды, которым страна от
метила подвиг Сергея Вицмана.

Это было полгода назад, в ночь с 
первого на второе мая. Двадиатилет- 
нмй заместитель командира област
ного оперативного отряда вышел на 
внеочередное— последнее свое— де

журство. Последний в его жизни те
лефонный звонок —  разыскивается 
опасный преступник, убийца, имею
щий в руках оружие.

Его обнаружил Сергей. Воспитан
ник комсомола, он встретил смерть 
лицом к лицу. Как солдат. Как в бою. 
И погиб, защищая самое дорогое: 
жизнь.

Жизнь дается один раз. Свою —  
короткую —  Сергей прожил гордо. 
Его провожал весь город. Гремел над 
могилой воинский салют. Траурные

НА СЪЕЗДЕ БОЛГАРСКИХ 
КОММУНИСТОВ
СОФИЯ. 16 ноября. (ТАСС). 

Сегодня на IX съезде Болгар
ской коммунистической партии 
продолжалось обсуждение от
четных докладов Центрального 
Комитета и Центральной реви
зионной комиссии БКП.

Работа съезда проходит в об
становке деловитости и актив
ности. Делегаты подводят итоги 
проделанной работы, обсужда
ют предстоящие задачи, вскры
вают недостатки.

Делегаты съезда в своих вы
ступлениях резко осуждают аг
рессию США во Вьетнаме, вы
сказывают чувства братской со
лидарности с героическим наро
дом Вьетнама. Болгарские ком
мунисты одобряют меры ЦК 
своей партии и правительства 
по оказанию помощи Демокра
тической Республике Вьетнам. 
В связи с этим они осуждают 
раскольническую, подрывную и 
антисоветскую деятельность ру
ководства КПК.

Сегодня от имени своих пар
тий съезд приветствовали пред
ставители братских партий.

оркестры изливали скорбь. Товари
щи Сергея клялись быть такими, 
как он.

Но сильнее всего помнится тиши
на. Склоненные знамена. Окамене
лые лица враз возмужавших, посуро
вевших парней. Тишина, которая 
слышней оркестров.

...И  сейчас тишина. Минутой мол
чания зал чтит память героя-ком- 
сомольца. В институте радиоэлек
троники и электронной техники, там, 
где он учился, сегодня вручают его 
орден. Орден, которым его награди
ли посмертно.

Все напоминает о нем. Ребятишки- 
школьники. Он учился в их школе. 
Двадцатилетние парни —  с ними он 
не раз выходил в ночь навстречу

опасности. Борис Вохминцев. Он был 
с ним... там, тогда. Девчонки-сокурс
ницы. Отец, Лев Львович Вицман.

Он сидит, полузакрыв веками 
усталые глаза, седой человек, его 
отец. Только вздрагивает, когда вы
ступающие произносят имя сына. Он 
волнуется, когда председатель гор
исполкома Г. М. Калаба вручает ему 
красную коробочку с орденом. И не 
может сдержать , слезы, когда ему 
дают слово. Он просит комитет ком
сомола ТИРиЭТа принять 'орден на 
хранение.

Медаль «За отвагу» вручают Бо
рису Вохминцеву.

—  Я знаю, —  говорит Борис, —  
что медаль —  это награда не толь
ко мне. Она всем моим товарищам- 
оперативникам. Мы продолжаем твое

дело, Сергей! Мы будем достойны 
тебя и твоего подвига.

...1 4  октября ему исполнился бы 
двадцать один год. Он погиб в самом 
начале своей жизни. Погиб —  и про
должает жизнь. И продолжает под
виг.

Один за другим выходят на три
буну его ровесники. Они рапорту
ют:

—  Целинный строительный отряд 
ТПИ имени Сергея Вицмана...

—  Комсомольский оперативный 
отряд имени Сергея Вицмана...

—  Имя Сергея Вицмана занесено 
в Книгу Почета ЦК ВЛКСМ...

—  В Нефтеграде будет школа име
ни Сергея Вицмана...

В Нефтеграде, городе будущего. 
Ты слышишь, Сергей?

В. Л0ЙША.

П Е Р Е Г О В О Р Ы  В К Р Е М Л Е
В Кремле 16 ноября были продол

жены советско-финляндские пере
говоры. В переговорах участвуют: 
с советской стороны —  Председа
тель Совета Министров СССР А. Н. 
Косыгин,- заместитель Председателя 
Совета Министров СССР Н.. К. Бай
баков, Министр иностранных дел

СССР А. А. Громыко и другие, с фин
ской стороны —  члены правительст
венной делегации Прем'ьер-Министр 
Р. Паасио (глава делегации), Ми
нистр иностранных дел А. Карьялай- 
нен, Министр юстиции А. Симонен 
и другие официальные лица.

В ходе переговоров, носивших от

кровенный, дружественный харак- 
тер, обсуждались вопросы дальней
шего развития добрососедских отно
шений между Советским Сомзом и 
Финляндией, а также вопросы совре
менного международного положе
ния.

(ТАСС).

Н. В. П О Д Г О Р Н Ы Й  В А В С Т Р И И
К0РНЕПБУРГ, 16  ноября. (ТАСС). 

Сегодня в Корнейбург —  крупней
ший центр судостроительной про
мышленности Австрии прибыл Пред
седатель Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгорный, находя
щийся в Австрии с государственным 
визитом. Вместе с ним были совет
ские и австрийские официальные ли
ца.

На территории верфи рабочие, 
служащие, инженерно-технические 

работники горячими аплодисментами 
встретили посланцев советского на
рода.

С приветственной речью к Н. В. 
Подгорному и другим гостям обра
тился председатель наблюдательного 
совета верфи Йозеф Вондрак. Он 
отметил, что деловые контакты кол
лектива судоверфи с заказчиками из 
СССР все более расширяются. Эконо
мические отношения между двумя 
странами, сказал И. Вондрак, долж
ны способствовать укреплению дела 
дружбы и мира.

Директор предприятия Эрнст 
Шварц рассказал об истории судо
верфи, насчитывающей более 1 00  
лет, и подчеркнул, что в настоящее 
время СССР является ее главным за
казчиком.

Со словами привета к Председате
лю Президиума Верховного Совета 

СССР обратился также заместитель 
главы правительства Нижней Авст
рии Рудольф Хирш.

Затем гостей пригласили побывать 
в цехах предприятия.

На территории судоверфи состоял
ся митинг, на котором с речью вы
ступил Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР. Он побла
годарил руководителей верфи за при
глашение посетить Корнейбург, по
желал успеха австрийским судо
строителям и призвал к укреплению 
дружбы между народами Советского 
Союза и Австрии.

В заключение дружеской и сердеч
ной встречи II. В. Подгорного с ав
стрийскими судостроителями состоя
лась церемония закладки нового суд
на, заказанного Советским Союзом.

Днем в венском лесу на горе Ка- 
ленберг от имени Федерального пре
зидента Австрийской Республики 
Франца Ионаса был дан завтрак в 
честь Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. В. Подгор
ного.

ВЕНА, 17  ноября. (ТАСС). Сотня
ми огней засиял вчера один из залов 
дворца Хофбург. Сюда пришли чле

ны Австро-советского общества, что
бы приветствовать Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорного.

С краткой речью выступил прези
дент Австро-советского общества 
профессор Гуго Глязер, отметивший 
большое значение государственного 
визита Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР для разви
тия дружественных отношений меж
ду Австрией и Советским Союзом. 
Гуго Глязер вручил Н. В. Подгорному 
золотой значок общества.

Встреченный аплодисментами, вы
ступил с речью Федеральный канц
лер Йозеф Клаус.

Горячие аплодисменты раздались, 
когда слово было предоставлено 
Н. В. Подгорному. Сердечно поблаго
дарив за приглашение, Н. В. Подгор
ный пожелал Австро-советскому об
ществу новых больших успехов в де
ле дальнейшего сближения и укреп
ления дружбы между австрийским и 
советским народами.

Речь Н. В. Подгорного была вы
слушана с большим вниманием и 
неоднократно прерывалась аплоди
сментами.

Встреча прошла в сердечной и 
непринужденной обстановке.

У С П Е Х  В Ы С Т А В К И  «И Н Т Е Р П Р Е С С -Ф О Т О -6 6 »
«За мир и дружбу, за 

гуманизм и прогресс» —-  
таков девиз выставки 
«Интерпресс -  ф ото-66», 

экспонирующейся в Мо
скве. Интерес к выстав
ке поистине необычен: 
за 2 6  дней ее посетило 
4 0 0  тысяч зрителей. В 
отдельные дни их число 
достигало 2 6  тысяч че
ловек. Выставку посети

ли гости Москвы из мно
гих стран мира.

Интерес этот понятен 
и оправдан: редкая вы
ставка с такой полнотой 
знакомит зрителей с 
лсизныо планеты. Об 
этом убедительно гово
рит уже одно то, что в 

«Интерпресс -  фото-66» 
приняли участие 2 .1 8 2  
мастера из 71  страны 
мира.

Помимо жюри, выне
сли свое решение и зри
тели, присудив три при
за за лучшие фоторабо
ты. Многие произведе
ния удостоены наград 
прессы и общественных 
организаций Советского 
Союза.

16  ноября выставку 
посетили товарищи А. П. 
Кириленко, М. А . Сус
лов, В. В . Гришин, П. Н.

Демичев, Д. Ф. Устинов, 
Ю. В. Андропов, Б. Н. 
Пономарев, Первый сек
ретарь МГК КПСС Н. Г. 
Егорычев, заведующие 
отделами ЦК КПСС 
В. И. Степаков, Д. П. 
Шевлягин, Министр 
культуры СССР Е. А. 
Фурцева, председатель 
исполкома Моссовета
В. Ф. Промыслов.

(ТАСС),

И Н Ф О Р М А Ц И Я— д  н я
ФОНТАН 

ЧЕРЕЗ ДВА ГОДА
Вчера на скважине № 15 

' Мыльджинского месторождения 
бригада испытателей мастера 
Анатолия Константиновича Кома
рова получила промышленный 
фонтан газа с глубины 2.391 
метр. Мощность фонтана 130 ты
сяч кубометров в сутки при во
семнадцатимиллиметровом шту
цере. Пятнадцатая скважина 
очень удачная для экспедиции. 
Бригада мастера А. М. Окунева 
бурила ее с рекордной для экспе
диции скоростью. Сейчас испы
татели получили газ из пласта 
Ю-2. Это второй фонтан, который 
дал пласт за все время. После 
первой Мыльджинской скважи
ны нефтеразведчики никак не 
могли «выйти» на него. Понадо
билось почти два года, прежде 
чем пласт «заговорил» вновь.

После исследований этого го
ризонта бригада Комарова при
ступит к испытаниям основного 
продуктивного пласта. Пятнадца
тая скважина даст еще один фон
тан газа.

Редакция попросила главного 
геолога Васюганской нефтеразве
дочной экспедиции Н. В. Коптяе- 
ва коротко рассказать о работах, 
проведенных на Мыльджинской 
площади. В о т -ч то  он рассказал.

Мыльджинское газоконденсат
ное месторождение открыто в 
1 9 6 4  году. Первая же пробурен
ная скважина дала фонтан газа 
мощностью более • 4 0 0  тысяч ку
бометров в сутки на двадцатипя
тимиллиметровом штуцере. Про
дуктивными оказались три гори- 
з о н т а -Ю -1 , Ю-2 и B-YIII. Для 
сравнения: на Северо-Васюган-
ском месторождении газоносным 
оказался всего один горизонт. 
Дальнейшие работы доказа
ли, что Мыльджинское место
рождение многопластовое. Счет 
газоносных горизонтов доведен 
уже до пяти.

Пока разведка ведется на ос
новной продуктивный пласт юр
ских отложений. Попутно изуча
ются и другие пласты. Но опреде
лять их простирание, запасы при
дется позже с помощью специаль
ных скважин.

Мыльджинская структура, по 
данным сейсморазведки, является 
крупной по размерам и перспек
тивной по запасам. Поэтому здесь 
сосредоточены основные буровые 
работы. Из 33  тысяч метров в 
этом году почти 2 1  тысячу экс
педиции предстоит пробурить на 
Мыльджине. Всего здесь пробу
рено 14  скважин. Восемь из них 
дали промышленные фонтаны га
за. Суточные дебиты скважин 
устойчивые, газ и конденсат по 
химическому составу хорошего 
качества.

Чтобы ускорить подготовку за
пасов на месторождении, нам по
могают Усть-Сильгинская и . За
падная нефтеразведки. Они уже 
пробурили три скважины. До 
конца года бригада из Западной 
нефтеразведки пробурит скважи
ну Р -1 9 , которая, по нашим про
гнозам, должна дать хороший газ. 
Мы надеемся, что соседи с высо
ким качеством пробурят и испы
тают скважину. Этим они внесут 
свой вклад в выполнение государ
ственных заданий по приросту за
пасов газа.

Прирост запасов —  главное, 
ради чего трудится коллектив 
экспедиции. Чем быстрее мы раз
ведаем и подготовим материалы 
по Мыльджинскому месторожде
нию, тем скорее Западная Сибирь 
получит васюганский газ, В бу
дущем году на площади экспеди
ция пробурит уже 11 скважин об
щим метражом свыше 2 8  тысяч 
метров. Эти скважины и помогут- 
нам получить геологические ма
териалы и уточнить предвари
тельные запасы уникального га
зового месторождения Сибири.

И Н Ф О Р М А Ц И Я
д н я

1 N
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ОПЫТ СТУДЕНЧЕСКОЙ ЦЕЛИНЫ ОБОБЩЕН

Их труд обгоняет время — эти девушки с завода режущих инструментов работают в счет 1967 года. 
НЛ СНИМКЕ (слева направо): Мария Петрова, Надя Шабалина, Римма Шкирмина, Людмила Те

рентьева. Фото Г. Ткаченко.

В конце октября в Москве состо
ялось заседание коллегии Министер
ства высшего и среднего специаль
ного образования РСФСР под пред
седательством министра В. Н. Сто
летова. Коллегия собралась по 
просьбе студенческого отдела ЦК 
ВЛКСМ и центрального штаба сту
денческих строительных отрядов. 
На коллегии присутствовали коман
диры студенческих отрядов Москвы, 
Ленинграда, Киева, Харькова, Том
ска и других городов страны, ректо
ры некоторых вузов.

«Анализ работы студенческих 
строительных отрядов»— такова была 
повестка дня заседания коллегии. 
Выступления присутствовавших еще

раз подтвердили то, что студенче
ская целинная стройка —  это боль
шая школа организаторов народно
го хозяйства, особенно для буду
щих специалистов, выезжающих на 
работу по своему профилю учебы в 
институте. Поэтому есть все осно
вания расширить участки работы 
студенческих штабов и отрядов с 
тем, чтобы как можно большее чис
ло студентов участвовало в «третьем 
семестре». Правильно также два 
летних месяца работы на студенче
ских стройках засчитывать в прак
тику. (Например, студент инженер
но-строительного института, участ
вующий в течение трех лет в рабо

те отрядов в должности мастера, 
освобождается от преддипломной 
практики). Эта мера уже практи
куется во многих вузах страны.

На коллегии шел большой раз
говор о том, что студенческое само
управление на целине надо перено
сить в аудитории, в общежития, то 
есть органически связать целинную 
стройку с бытом и учебой студен
тов. Многие из выступающих пред
лагали третий трудовой семестр, 
ввести в учебные планы, по с ус
ловием, что эту работу будет кор
ректировать вузовский штаб сту

денческих строительных отрядов, 
начиная от формирования отрядов и

заканчивая руководством ими во 
время летних месяцев. Для того, 
чтобы два летних месяца работы от
рядов стали высокопродуктивными, 
необходимо, чтобы целина брала 
свой старт в первом и во втором 
семестрах, чтобы ректораты и парт
комы повседневно интересовались 
подготовительной работой штаба, а 
их представители были частыми го
стями отрядов на целине.

Выступая с заключительным сло
вом, В. Н. Столетов еще раз с боль
шой похвалой отозвался о работе 
студенческих отрядов, высоко оце
нил пользу, которую они приносят.

Е. АРТЕМЬЕВ.

Р Е Д К А Я  С К У Л Ь П Т У Р А  ИЛЬИЧА
В Центральном музее В. И, Ленина хранится бюст Ильича из антрацита. 

Его создал в начале двадцатых годов крепильщик бывшего Макарьев- 
ского рудника Николай Потраболов, Вскоре страну облетела 
весть о кончине вождя. Делегация шахтеров Донбасса выехала 
в Москву на похороны. Горняки взяли с собой бюст Ильича с надписью, 
сделанной автором: «Ты всегда будешь жить в умах и сердцах сотен 
тысяч шахтеров Донбасса».

Бывший крепильщик окончил Московский художественно-технический 
институт, стал профессиональным скульптором. Недавно он побывал в го
роде Шахты Ростовской области, где начал свой трудовой путь. Потрабо
лов просил горняков шахты «Октябрьская революция» добыть большую 
глыбу угля, из которой он намерен к 50-летию Советской власти создать 
новый бюст Владимира Ильича. (АПН).

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

В Ы В Е Р Я Я  Ш А Г И  П О  У С Т А В У
Коммунист и Устав КПСС... | стали определяться сроки устране- 
Разговор на эту тему определяет ния недостатков, меры улучшения 

содержание многих наших партий- производственной деятельности, ор-
ных собраний. В этом году, напри 
мер, вопрос о выполнении коммуни
стами уставных требований обсуж
дался не только на общезаводском 
собрании, но и во всех цеховых ор
ганизациях. Кроме того, коммунисты 
сверяли свой шаг с Уставом партии 
на собраниях, где речь шла о их 
авангардной роли на производстве, о 
повышении ими своего идейного 
уровня, об участии в соревновании, 
о выполнении партийных поручений.

Все это повышало спрос с комму
нистов. Подавляющему большинству 
из^них были даны постоянные пар
тийные поручения с учетом личных 
качеств и склонностей. Разовые ос
тались только на долю пенсионеров 
и учащихся. За выполнением этих 
обязанностей установлен постоян
ный контроль. Отчеты коммунистов 
о их работе все чаще выносятся на 
повестки дня собраний и заседаний 
бюро.

Мы ' Позаботились о создании ус
ловий для успешного выполнения 
поручений. Например, пропаганди
стам большую помощь оказывает 
методический совет. Для редакторов 
стенных газет ежемесячно прово
дятся семинары и ежеквартально 
устраиваются смотры стенной печа
ти. Народные контролеры регуляр
но обмениваются опытом. Секрета
ри цеховых парторганизаций прохо
дят выучку на семинарах и сове
щаниях. Они заранее сообщают в 
партбюро повестки дня очередных 
собраний, и в зависимости от нее в 
помощь цеховым вожакам направ
ляется кто-либо из членов бюро.

Роль и активность этих собраний 
значительно возросли. Правильнее

гаиизационно-партийной и полити
ческой работы.

По поручению партбюро завода 
большая группа коммунистов изу
чала причины выпуска' продукции 
низкого качества. Было установлено, 
что на ряде участков ослаблена 
воспитательная работа, допускается 
обезличка, отсутствует анализ при
чин * брака. По инициативе комму
нистов тт. Брюшко, К алинина на 
заводе родилось замечательное дви
жение —  создание сквозных бригад, 
что позволило не только увеличить 
выпуск продукции, но и улучшить 
ее качество.

Коммунисты провели серьезную 
работу по повышению надежности и 
долговечности кабелей марки ГТШ и 
КШВГ. Если прежде срок их служ
бы определялся несколькими меся
цами, то теперь он увеличился до 
двух лет. В этом году мы не имеем 
ни одной рекламации, а потери от 
брака сократились наполовину.

По предложению ряда . цеховых 
парторганизаций на предприятии 
развернуто соревнование за эконо
мию металла, материальных и трудо
вых ресурсов.

«...Служить примером коммуни
стического отношения к труду.., вы
ступать застрельщиками всего ново
го, прогрессивного...» —  это пер
вейшее требование Устава партии 
для абсолютного большинства наших 
коммунистов является основным 
мотивом, определяющим каждый 
шаг их производственной жизни. 
Назову только некоторых из наших 
правофланговых. Это опрессовщик 
Алексей Умрихин, недавно награж- 
денный орденом Ленина. Он досроч

но выполнил семилетку и одним из 
первых вступил в соревнование в 
честь 50-летия Советской власти. 
Это и Степан Иванников, прошедший 
путь от рабочего до руководителя 
крупного цеха, награжденный орде
ном Трудового Красного Знамени. В 
числе лучших— инженер-электрик 
Владимир Ерохин, начальник цеха 
Екатерина Фирсова.

Остановлюсь на одном случае. 
Не так давно в цехе шахтных кабе
лей был допущен перерасход фонда 
заработной платы. Коммунисты 
встревожились. Начали анализиро
вать работу во всех деталях. Пере
расход образовался в результате 
простоя оборудования из-за недо
статка полуфабриката-резины. 

Группа коммунистов пошла в рези- 
иоделательный цех, побеседовала с 
рабочими и тут же помогла им ис
править положение дел.

Постоянный интерес к вопросам 
производства, ежедневное подведе
ние итогов соревнования неизмери
мо усилили партийный контроль за 
хозяйственной деятельностью.

В начале этого года партийное 
’ бюро завода с помощью большой 
группы коммунистов сделало ана
лиз себестоимости каждого вида из
делия. Выяснилось: четверть про
дукции нерентабельна. Около меся
ца разбирались коммунисты. Затем 
предложили хозяйственникам кон
кретные меры, позволяющие в бли
жайшее время сделать всю продук- 

щию прибыльной.
Намеченные мероприятия стали 

претворяться в жизнь. Так, освети
тельные шнуры марки АПН в прош
лом давали заводу 30  тысяч руб
лей убытков. Сейчас они стали при
быльными. В числе рентабельных 
теперь провода с алюминиевой жил

кой, силовые кабели с резиновой 
изоляцией в полихлорвиниловой 
оболочке и некоторые другие изде
лия.

В Уставе партии записано, что 
коммунист обязан «твердо и неук
лонно проводить в жизнь решения 
партии, разъяснять массам политику 
партии, способствовать расширению 
и укреплению связи партии с наро
дом...» Партбюро и парторганизации 
цехов на собраниях, семинарах и ин
структивных совещаниях разъясня
ют коммунистам, как лучше выпол
нять это требование. Это можно ви
деть хотя бы на примерах пропаган
ды решений сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС. Проводя эту работу, ком
мунисты понимали, что для перехо
да на новую систему планирования 
и экономического стимулирования 
немаловажное значение имеет мо
ральная подготовка людей. Были 
проведены сотни бесед на экономи
ческие темы, различные лекции, 
доклады. На предприятии состоя
лась экономическая конференция под 
девизом: «Максимум продукции' при 
минимальных затратах!»

Коммунисты -стремятся:: глубоко 
вникать в экономику, воспитывая в 
каждом рабочем чувство хозяина 
производства, развивая демокра
тизм. Они стремятся, чтобы обмен 
мнениями, мыслями между рабочи
ми и руководителями не был за
труднен теми или иными обстоя
тельствами, а протекал открыто, 
повседневно. По всем вопросам ра
бочие теперь часто обращаются к 
директору, к руководителям общест
венных организаций. Руководители 
завода и цехов стали политинформа
торами, регулярно выступают перед 
рабочими.

После XXIII съезда КПСС партий
ная организация строже подходит к

росту своих рядов. Теперь уже не 
повторяются такие случаи, когда на 
заводском партсобрании принимали 
в партию сразу до десятка чело
век. Такой «оптовый» подход нас 
многому научил. Теперь прием про
ходит в индивидуальном порядке, 
кандидатуры обсуждаются активно, 
деловито.

К сожалению, у нас еще есть от
дельные члены партии, которые 
допускают в работе брак, иной раз 
нарушают трудовую дисциплину, 
уставные требования. Бывший член 
партии Ларичев, работая старшим 
мастером производственного учени
ческого участка, за одну и ту же 
работу получал зарплату на заводе 
и в школе №  5. К тому же член
ские партийные взносы он платил 
только с половины получаемой 
суммы. Коммунисты исключили Ла
ричева из рядов КПСС.

Беспокоит нас и та часть комму
нистов, которая как будто никаких 
норм партийной жизни не нарушает, 
а в коллективе почти незаметна.

С коммунистов, как говорится, осо
бый спрос. Они во всем должны про
являть качества активного, убеж
денного бойца.

В эти дни партийная организа
ция мобилизует коллектив на до
стойную встречу двух юбилеев —  
50-летия Советской власти и 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина. На заводе создана 
юбилейная комиссия, разрабатываю
щая планы технического прогресса, 
улучшения быта трудящихся, 
массово-политической работы. Ор
ганизаторами юбилейного соревно
вания, как и всегда, выступают ком
мунисты.

Ф. ЕМЕЛЬЯНОВ, 
секретарь партбюро завода 
«Томкабель».

Газеты и журналы — каждой семье
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ь а ш н я... 
на дне моря

Т А Ш К Е Н Т . (ТА С С ). Н а ч а л о с ь  
н а п о л н е н и е  о б н о в л е н н о го  с т р о и 
т е л я м и  К а т т а к у р г а н с к о г о  в о д о 
х р а н и л и щ а . П л о т и н а , п е р е го р о 
д и в ш а я  р е к у  З а р а ф ш а н , п о д н я 
л а с ь  н а  т р и  м е т р а , а е м к о с т ь  
« ч а ш и »  у в е л и ч и л а с ь  н а  240 м и л 
л и о н о в  ку б о м е т р о в .

П р и  р е к о н с т р у к ц и и  ги д р о у з л а  
и н ж е н е р ы  с т о л к н у л и с ь  с п р о б л е 
м о й , к а к  б ы т ь  с 2 0 -м е тр о в о й  б а ш 
н е й  — п у л ь т о м  у п р а в л е н и я , — 
п о д ы м а ю щ е й с я  н а д  в о д н о й  

гл а д ь ю . Е сл и  п о д н и м е т с я  у р о в е н ь  
м о р я , с о з д а с т с я  у г р о з а  в е р х н е й  
ч а с т и  г и д р о т е х н и ч е с к о г о  с о о р у 
ж е н и е  З и м о й  р а з б у ш е в а в ш и й с я  
К а т т а -К у р г а н  м о ж е т  с н е с т и  ее 
л ь д и н а м и . С т р о и т ь  ж е  н о в ы й  
п у л ь т  —  с л о ж н о  и  д о р о го .

С п е ц и а л и с т ы  р е ш и л и  п е р е н е 
с т и  п у л ь т  у п р а в л е н и я  в  более  н а 
д е ж н о е  м е с то ... н а  д н о  м о ря . 
С т р о и т е л и  у р е з а л и  б а ш н ю  т а н , 
ч т о  о н а  п о л н о с т ь ю  у ш л а  п о д  во 
д у .  На к а м е р у , гд е  р а з м е с т и л а с ь  
д и с п е т ч е р с к а я  с л у ж б а , о д ет  водо- 
и  т е п л о и з о л я ц и о н н ы й  э к р а н .  Б а ш 
н ю  с б е р е го м  с о е д и н и л а  з а к р ы 
т а я  ж е л е з о б е т о н н а я  га л е р е я , 
п р о т я н у в ш а я с я  п о  д н у  вод о е м а .

Т Е Л Е В И З О Р Ы  
В СТРАТОСФЕРЕ

В с а л о н а х  л е т а ю щ е й  л а б о р а 
т о р и и  — с а м о л е та  И Л -18 Ns 75674 
—  м е сто  у б р а н н ы х  м н о г и х  к р е 
сел з а н я л и  т е л е в и з и о н н а я  а п п а 
р а т у р а , в и д е о м а гн и т о ф о н , ш е с ть  
т е л е в и з о р о в  о т  о гр о м н о го  « Р у б и 
на -106»  до  м и н и а т ю р н о й  « Ю н о 
с т и » .

П осле  в зл е та  и с п ы т а т е л и  в к л ю 
ч и л и  в и д е о м а гн и т о ф о н . На э к р а 
н а х  те л е в и з о р о в  з а м е л ь ка л и  к а д 
р ы  д о к у м е н т а л ь н ы х  и м у л ь т и 
п л и к а ц и о н н ы х  ф и л ь м о в ...

Э ти м  р е й с о м  з а к о н ч и л и с ь  и с 
п ы т а н и я  т е л е в и з и о н н о й  а п п а р а 
т у р ы , к о т о р о й  в н е д а л е ко м  б у д у 
щ ем  п р е д п о л а га е т с я  о б о р у д о в а ть  
п а с с а ж и р с к и е  с а м о л е ты .

Во в р е м я  п р е д ы д у щ и х  п о л е 
то в  *-*а л е т а ю щ е й  л а б о р а то р и и  
л е г к о  п р и н и м а л и с ь  т е л е п р о гр а м 
м ы  и? М о с кв ы , Л е н и н гр а д а  и 
К и е в а . Е щ е б о л ь ш и е  в о з м о ж н о с т и  
о т к р ы в а ю т  с п у т н и к и  т и п а  « М о л 
н и я » ,

(ТА С С ).

П о с л е д а м  н а ш и х  в ы с т у п л е н и и

Установлен контроль
«Не каждой вывеске верь» — так 

называлась статья, опубликованная 
газетой «Красное знамя» 20 сентяб
ря. В ней рассказывалось о том, что 
в магазине № 7 коопторга «Дары при
роды» нет в продаже ни грибов, ни 
орехов, ни ягод, ни дичи — словом, 
ничего из даров сибирской тайги.

Как сообщил нам заместитель 
председателя правления Томского 
облпотребсоюза тов. Войцеховский,

правление обязало директора Томско
го горкоопторга тов. Мишкину, ра
ботника отдела по организации и тех
нике торговли тов. Григорьеву, на
чальника строительного управления
тов. Кузнецова произвести реконст
рукцию магазина «Дары природы». 
Управляющий трестом коопзверо-
промхозов тов. Будько и директор 
горкоопторга тов. Мишкина должны 
обеспечить магазин нужными про
дуктами.

За выполнением намеченных меро
приятий установлен контроль.

Железные рифы 
будут убраны

20 сентября в газете «Красное 
знамя» было опубликовано письмо в 
редакцию «Железные рифы». В нем 
шла речь о корпусах списанных па
роходов, которые и поныне засоряют 
русло Томи, мешают судоходству. 
22 октября газета вторично вернулась 
к тому же вопросу.

Как сообщил нам главный инженер 
Томского районного управления Об
ского речного пароходства тов. Шпи- 
цер. Томский технический участок 
пути убрал из русла и сдал на метал
лолом остатки парохода «Волга». По 
соглашению между областным управ
лением культуры и «Вторчерметом, 
пароход «Колхозник» в начале следу
ющего года будет разобран и выве
зен. Моряковская РЭБ приступила к 
ликвидации парохода «Смелый». Он 
намечен к сдаче «Вторчермету». К на
чалу судоходства фарватер Томи бу
дет расчищен.

Не успела бухгалтер ин
струментальной группы тов. 
Ваняшина переступить порог 
проходной завода, как к ней 
подошло несколько человек.

— Тов. Ваняшина, я задер
жался с подпиской на «Прав
ду», но сегодня обязательно 
оформлю.

— Очень хорошо. Жду вас.
— Татьяна Николаевна, мне 

бы о рыболовстве журнал, — 
обратился к ней другой. — 
Подскажите, что можно выпи
сать?

— Посоветуйте, что лучше: 
«Работница» или «Служба бы
та»? — спрашивает молодая 
женщина.

Татьяна Николаевна заведу
ет на общественных началах 
подписным пунктом Томского 
завода режущих инструментов. 
Второй год партийная органи
зация предприятия доверяет ей 
эту трудную, но почетную 
работу. Инструментальщики 
получили уже более четырех 
тысяч квитанций. На подпис
ной пункт «Союзпечати» тов. 
Ваняшина сдала свыше 14 ты
сяч рублей.

— Видимо, сдам и еще, ведь 
в последние дни подписывают
ся те, кто считал: «еще успе
ем», — говорит Т. Н. Ваняши
на.

Татьяна Николаевна хорошо 
знает коллектив. Она работает 
на заводе около двух лет. В 
прошлом— работник культуры, 
хороший общественник, она са
ма очень интересуется литера
турой.

— Подготовку к подписной 
кампании мы начали задолго 
до сентября, — рассказывает 
тов. Ваняшина. —  Несколько 
раз собирали наш актив, зара
нее обеспечили их каталога
ми, рекламами, подписными 
листами. Люди подобрались 
энергичные, заинтересованные 
в том, чтобы их товарищи по 
работе больше читали, расши
ряли свой кругозор.

На заводе пропагандируют 
печатное слово 25 активистов. 
Большинство из них — не пер
вый год. Как правило, это лю
бители чтения, которые сами 
выписывают до десятка газет 
и журналов. *

Активно распространяет га
зеты и журналы экономист це
ха №  2 Лидия Александровна 
Турецкая. В обеденный пере
рыв она, например, рассказала 
рабочим о газете «Советская 
культура». Итог беседы — 
12 квитанций на эту газету.

В том, что Лидия Александ 
ровна очень серьезно относит 
ся к своему общественному по
ручению, убеждают подписные 
листы ее цеха. Работники це
ха В. А. Безягин, В. И. Кова
лев подписались на 9 изданий, 
В. В. Горбунов —  на 10, А. К. 
Щеглова выписала 12 различ-

П О К О Р Е Н И Е  Э Л Е К Т Р И Ч Е С К О Й  И С К Р Ы
ШАГИ ОТ ЛАБОРАТОРИИ ДО ПРОИЗВОДСТВА

Тысячи инженеров и 
ученых, коллективы за
водов и специальных 
электротехнических ла
бораторий на протяже
нии последних 4 0 — 50  
лет стремились изгото
вить такие электриче
ские выключатели, 
контакты которых 
при работе не искрили 
бы. Искрение на кон
тактах препятствует 
быстрому выключению 

цепи. А это значит: 
произошла авария 
электрооборудования на 
заводе или электро
станции, а своевременно 
отключить аварийные 
установки нельзя.

На заводах и фабри
ках, электровозах и 
тепловозах, самолетах 
и кораблях —  везде 
искрение различных вы
ключающих устройств 
ведет к быстрому изно
су контактов, создает 
радиопомехи.

Но особенно вредно

искрение в электриче
ских машинах, где ток 
подводится к вращаю
щейся части, так назы
ваемому коллектору, 
через специальные 
угольно -  графито в ы е 
щетки. В миллионах 
электрических машин 
постоянного тока раз

личной мощности, на
чиная от микродвига
телей электробритв и 
кончая крупными уни
кальными двигателями, 
искрение щеток на кол
лекторе сокращает срок 
жизни машины, тре
бует, чтобы за ее рабо
той был установлен уси
ленный контроль. Часто 
оно является причиной 
аварий, поломок.

Успехи полупровод
никовой техники поз
воляют решать про
блему искрения по-но
вому. Ведь полупровод
никовый диод являет
ся идеальным выключа
телем. Нельзя ли ис

пользовать его замеча
тельные свойства для 
уничтожения искрения?

Сотрудники лаборато
рии электроники и ав
томатики института 
ядерной физики при 
Томском политехниче
ском институте решили 
совместить в одной 
конструкции выключа
тель с вентилем и соз
дать на этой основе 
безыскровое коммутиру
ющее устройство. В 
первую очередь такие 
безыскровые выключа
тели решено было испы
тать для коммутации 
тока ударных генерато
ров —  этих наиболее 
экономичных накопите
лей энергии, которые 
без безыскровых вык
лючателей не могут 
быть применены при 
разработке ускорителей 
и других эксперимен
тальных установок.

Начало было нелег
ким: электрическая ис

кра не хотела сдавать
ся без боя. Первый не
удачный эксперимент, 
второй, третий... деся
тый. Но вот разработа
на теория, учтены 
ошибки, и осцилло
граммы зафиксировали, 
что ток силой в полто
ры тысячи ампер при 
напряжении 3 0 0 0  вольт 
на экспериментальной 
установке выключен 
без искры. Начало сде
лано.

Инженер А. В. Сини
цын разрабатывает 
безыскровые коммутато
ры на ток силой в 1 0 —  
15 тысяч ампер для мо
дели ударного генера

тора. Испытание комму
таторов показывает их 
хорошую работу. Инже
неры А. И. Блудов,
В. Л. Громок и В. В. 
Семенова, студент ве
чернего факультета 
А. М. Еленкин принима
ются за разработку еще 
одного, более мощно

го коммутатора на ток 
силой в десятки тысяч 
ампер.

За разработку неис
крящей машины берет
ся выпускник Томско
го политехнического ин
ститута инженер Игорь 
Александрович Милора
дов. Начались расчеты, 
пробные эксперименты, 
неудачи и снова расче
ты, снова эксперимен
ты. Важно было не 
сбиться с пути, не пой
ти по ложной дороге: 
необходимо отбросить 
десятки второстепенных 
явлений, которые спо
собствуют возникнове
нию искрения, по не 
являются его причи
ной. Важно и не услож
нить задачу: не пойти 
по пути применения 
математических машин 
для расчета схем ком
мутации до тех пор, 
пока не станут достаточ
но ясны физические яв
ления.

Наконец условия 
безыскровой работы 
щеток определены. 
Для эксперимента бе
рется машина завод
ского исполнения. Она 
переделывается таким 
образом, что совершен
но не может работать 
без полупроводниковых 
диодов. К щеткам при
соединяются два диода, 
и ... машина начинает 
работать в 4 раза луч
ше, чем машины подоб
ного типа, изготовлен
ные на заводе. Что 
это, победа? Нет! Это 
только хорошее начало 
большой, трудоемкой, 
интересной работы. 
Многое еще не ясно до 
конца, многие вопросы 
еще нужно решить. Но 
дело стоит того, чтобы 
не пожалеть с и л , и 
средств.

Министр электротех
нической промышленно
сти, побывав в НИИ

ядерной физики Том
ского политехнического 
института в сентябре 

1 9 6 6  года и осмотрев 
машину, отметил, что 
наши работы по безыс
кровой коммутации име
ют большое народнохо
зяйственное значение.

К проведению даль
нейших исследований 
привлекаются новые 
способные молодые на
учные силы —  аспиран
ты и студенты. Рабо
тами института заинте
ресовались и непосред
ственные изготовители 
электрических машин 
—  заводы. Совместны
ми усилиями науки и 
производства влектри- 
ческая искра должна 
быть покорена.

В. ИВАШ ИН, 
старший научный 
сотрудник института 
ядерной физики, 
кандидат техниче
ских наук.

ных газет и журналов. Но та
ким количеством квитанций в 
одних руках на заводе не уди
вишь многих. Рабочий отдела 
главного механика С. Э. Са- 
лияниди получил их 16.

Любовь к печатному слову 
— заслуга не только таких 
помощников Т. Н. Ваняшиной, 
как Галина Коровина из цеха 
№ 7, Евдокия Замьянова из 
цеха № 3, Н. М. Завидова с 
заводоуправления, но и многих 
других. Администрация завода 
шла навстречу активистам 
подписки.

—  Например, — рассказы
вает Т. Н. Ваняшина, — нам 
разрешили собрать деньги за 
два-три раза. Подписные листы 
мы передавали в кассу. При 
получении аванса или заработ
ной платы кассиры высчиты
вали определенные суммы. По
сле полной выплаты мы выда
вали квитанции. Это вполне 
устраивало наших подписчиков.

Просматривая подписные 
листы, я обратил внимание, 
что рабочие и служащие заво
да режущих инструментов 
очень интересуются наукой и 
техникой, специальными изда
ниями по экономике. Так, в от
деле главного энергетика под
писываются на журнал «Энер
гетика и электротехническая 
промышленность», в транспорт
ном большинство работников 
выписало журнал «За ру
лем», а экономисты вместо 
одного экземпляра «Экономи
ческой газеты», как в прошлом 
году, выписали десять.

Много беспокойства за этот 
у исток идеологической рабо
ты проявила партийная органи
зация завода. Она взяла под 
ежедневный контроль весь ход 
кампании. На каждом заседа
нии партбюро заслушивали ин
формацию о ходе подписки.

—  Большую помощь, — 
продолжает тов. Ваняшина, — 
оказывает нам секретарь парт
бюро завода Борис Афанасье
вич Белевский. Он помог пра
вильно расставить людей, дает 
немало других советов, бесе
дует с коммунистами и руково
дителями.

Так общими усилиями в кол
лективе добились успеха на од
ном из важных участков идео
логической работы, сумели до
вести до сознания людей, что 
газеты и журналы не только не
заменимые помощники в труде, 
но и лучшие друзья в отдыхе.

И. ТАТАРНИКОВ.

Ей б ы л о  с е м н а д ц а т ь  ле т , к о гд а  о н а  
п р и ш л а  н а  за во д  « С и б э л е кт р о м о т о р » . 
С о б с тв е н н о , за во д а  ещ е  не  было. Не- 
с н о л ь к о  д е р е в я н н ы х  б а р а ко в . Л о ж и 
л и с ь  п е р в ы е  к и р п и ч и  в зд а н и я  б у д у 
щ и х  к о р п у с о в . . .  Она р а б о та л а  на  
с т р о и те л ь с т в е  заво д а  и вм е сте  с н и м  
р о сл а . С ей ча с  т . К у з ь м и н с к а я  — в ы с о 
к о к в а л и ф и ц и р о в а н н а я  о б м о т ч и ц а . Н е
д а в н о  ей в р у ч и л и  з н а ч о к  « О т л и ч н и к  
с о ц и а л и с т и ч е с к о го  с о р е в н о в а н и я » . 
Б и о гр а ф и я  за во д а  — ее биография.

Фото И. Пустовонтешсо.
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А Д Р К С Ы ]П А Р
В соответствии с решением 

майского Пленума ЦК КПСС 
На территории нашей области 
должны широко развернуться 
работы по освоению новых зе
мель, улучшению естественных 
лугов и пастбищ.

Многое предстояло сделать 
уже в этом году. Например, си
лами колхозов и совхозов наме
чалось улучшить не менее 16 
тысяч гектаров сенокосов и 
пастбищ.

— Как выполняется этот 
план? —  такой вопрос задали 
старшему иншенеру-гидроме- 
лиоратору областного управле
ния сельского хозяйства В. И. 
Эндеру.

— Плохо, — ответил он. —
По его мнению, так и долж

но было случиться: планы-то
составили, а ничем их не под
крепили. Главное, не снабдили 
колхозы и совхозы соответству
ющей техникой. Он сетует и на 
нехватку механизаторов, мелио
ративных кадров, а также удоб
рений и семян луго-пастбищных 
трав.

Причины вроде бы уважи
тельные. Непонятно только, 
почему тов. Эндер сейчас на 
них ссылается. Ведь ему хоро
шо известно, что за тот корот
кий срок, который прошел пос
ле майского Пленума ЦК 
КПСС, трудно сразу решить 
все эти вопросы. Вот почему, 
когда нынче в колхозах и сов
хозах составляли планы по ме
лиорации земель, старались 
прежде всего исходить из тех 
возможностей, которые имеются 
в каждом хозяйстве по повыше
нию плодородия почв. Кстати, 
тогда ни в районных, ни в об
ластном управлениях сельского 
хозяйства не высказывали опа
сений о том, что планы оста
нутся на бумаге.

У самого тов. Эндера четыре 
месяца назад было на этот счет 
вполне определенное мнение. 
Он совершенно обоснованно 
считал, что работы на лугах, 
особенно их поверхностное 
улучшение, доступны каждому 
хозяйству. Поэтому совхозам и 
колхозам рекомендовалось 

принять в них самое активное 
участие.

Советы и рекомендации ру
ководителям колхозов и сов
хозов были даны хорошие, 
только работники областного 
управления сельского хозяйст
ва, и в первую очередь тов. Эн
дер, проявили мало энергии и 
настойчивости для того, чтобы 
претворить их в жизнь. Работа 
по мелиорации земель в настоя
щее время пущена в колхозах и 
совхозах на самотек.

Взять, например, такой воп- 
,„,ррс, как создание в отдельных 

хозяйствах специальных меха
низированных звеньев. Речь об 
этом шла еще на пленуме об
кома партии, обсуждавшем в 
начале июля итоги майского 
Пленума ЦК КПСС. Однако 
В. И. Эндер, который как стар
ший инженер-гидромелиоратор 
облсельхозуправления должен 
был первым проявить в этом 
деле самую горячую заинтере
сованность, даже не мог мне 
сказать4, в каких колхозах и 
совхозах эти звенья были созда
ны и создавались ли они вооб
ще.

Идем вместе с ним к началь
нику отдела Механизации и 
электрификации облсельхозуп
равления М. Я. Назаренко,

— Десятка два тяжелых

Три интервью на одну тему 
и комментарии к ним 

•
тракторов у нас есть, но все 
они заняты на других работах, 
— говорит он. — О звеньях 
не слышал.

Комментировать эти слова 
излишне.

А  как обстоит дело с подго
товкой мелиоративных кадров? 
Их у нас в области не хвата
ет. И если не позаботиться об 
этом сейчас, то необеспечен
ность ими явится большим тор
мозом в реализации решений 
майского Пленума. Но тов. Эн
дер так й не смог мне сказать 
по этому поводу ничего опреде
ленного.

Не менее парадоксальными 
оказались и объяснения руко
водителей отдела мелиорации 
и водного хозяйства облиспол
кома. Этому отделу подведомст
венны три машинно-мелиора
тивные станции. Выступая че
тыре месяца назад на пленуме 
обкома партии, заведующий от
делом тов. Лазарев говорил, 
что машинно-мелиоративные 
станции будут уделять больше 
внимания улучшению лугов и 
пастбищ.

Это на словах. А как на де
ле? Ежегодный объем работ по 
мелиорации лугов должен со
ставлять на каждую ММС не 
менее трех-четырех тысяч гек
таров. Нынче эта работа про
ведена всего на 100 гектарах. 
Чем объяснить такой срыв? 
Главный инженер отдела А. Н, 
Дубинин приводит доводы: де
скать, планы составлялись из 
расчета на то, что в этом году 
будет создано еще четыре 
ММС. А  пока даже неизвестно, 
где размещать их производст
венную базу. Надо возводить 
мастерские, гаражи, склады, 
жилые комплексы, но сейчас 
только выясняется, кто будет 
все это строить. Не менее серь
езный вопрос —  укомплектова
ние вновь организуемых стан
ций кадрами. Пока не совсем 
ясно, как он будет решаться.

Сколько же времени тре
буется руководителям отдела 
мелиорации и водного хозяйст
ва, чтобы решить все эти про
блемы?

Конечно, силами трех машин
но-мелиоративных станций 
можно было многое сделать. Но 
их руководители все никак не 
могут преодолеть силу инер
ции, перестроиться. Они охот
ней берутся за раскорчевку ле
са, много средств тратят на осу
шение отдельных болот, кото
рые практически не могут быть 
использованы, а вот устранени
ем мелкоковтурности полей, 
улучшением лугов и пастбищ 
все еще занимаются неохотно.

Большой объем работ по 
мелиорации земель предстоит 
выполнить механизированным 

отрядам областного объедине
ния «Сельхозтехника». Пока их 
вклад мизерный. Работники об
ластного управления сельско
го хозяйства, Когда я беседовал 
с ними, высказывали серьезные 
претензии к руководителям 
объединения: дескать, их никак 
нельзя заставить заняться 
улучшением лугов и  пастбищ 
—- эта работа считается невы
годной, освоение новых земель 
дает большую выгоду.

Но вот что парадоксально: £  
когда я сообщил об этих пре- =  
тензиях заведующему отделом =j 
областного объединения «Сель- £  
х «техника» А, К. Антипину, g  
он возмутился: g

— Говорить можно что £  
угодно. Пусть мне покажут хо- g  
тя бы одну заявку на проведе- g  
ние этих работ.

Заявок действительно не Ц 
оказалось. Больше того, В. И. Ц 
Эндер и не пытался их соби- g  
рать. В Томск ожидалось при- £  
бытие на совещание землеустро- £  
ителей из районов. Он надеял- Ц 
ся: может, они привезут.

Сейчас в районных объедине- g  
ниях и отделениях свыше 150 £  
тяжелых тракторов. Большин- — 
ство из них простаивает или g  
используется не по назначе- g  
нию. А ведь эту мощную техни- £  
ку можно было бы использо- £  
вать на мелиоративных рабо- g  
тах. =

Все же претензии работни- Ц 
ков облсельхозуправления во g  
многом справедливы: на самом g  
деле, улучшать луга и пастби- g  
ща за счет своих средств объе- == 
динение под разными предлога- £  
ми отказывается.

А. К. Антипин говорит, что g  
у них нет специального набора g  
машин и орудий для проведения £  
этих работ. Но ведь если от- £  
дельные хозяйства нашей об- g  
ласти, например, совхоз «Мол- g  
чановский», могут вести их £  
обычной техникой, то почему £  
это не под силу «Сельхозтех- g  
нике»? Механизаторы здесь не |= 
менее опытные. £

Порой мотивировки уж Ц 
очень странные. Например, g  
во время нашей "беседы g
A. К. Антипин доказывал, £
что срезку кочек на лу- £  
гах лучше вести весной: де- g
скать, стоит их толкнуть буль- g  
дозерной лопатой, как они пру- =  
жинят и сразу отскакивают — £  
легко и быстро. И еще: работу g  
эту, по его мнению, лучше ве- g  
сти прямыми лопатами — удоб- g  
нее кочки сгребать. А в «Сель- £  
хозтехнике» в основном косые g  
лопаты. g

Часа за три до разговора с £  
тов. Антипиным В. И. Эндер в £  
свою очередь доказывал мне, Щ 
что лучше всего срезать кочки g  
и сгребать их косыми лопата- £  
ми. И сетовал, что их мало в £  
колхозах и совхозах.

И А. К. Антипин и В. И. £  
Эндер работают в одном здании £  
и даже на одном этаже. Просто £  
непонятно, как они до сих пор g  
не могли согласовать между со- ЭГ 
бой эту несложную технологию. £  

Конечно же, общее дело подъе- £  
ма плодородия земель требует g  
координации действий всех ор- =■ 
ганизаций, выполняющих мели- g  
оративные работы. Видимо, как =  
это уже предлагали многие, g  
при областном управлении сель- g  
ского хозяйства надо создать g  
отдел мелиорации. Он бы и £  
занялся перспективными разра- £  
ботками, внедрением передовой g  
технологии.

В заключение отметим од- £  
ну деталь: никто — ни £
B. И. Эндер, ни А. К. Анти- g
пин, ни А. Н. Дубинин — ни =  
разу не высказал ни в свой £  
адрес, ни в адрес своего ведом- £  
ства ни одного критического g  
замечания. Выходит, некого и =  
винить за срыв тех планов по £  
мелиорации земель, которые £  
намечались на этот год? =

Ю. НЕСТЕРОВ. £

П О Х О Р О Н Ы Н. Г. ИГНАТОВА
МОСКВА, 16  ноября. (ТАСС). 

Сегодня состоялись похороны 
видного партийного и государст
венного деятеля, члена ЦК КПСС, 
заместителя Председателя Прези
диума Верховного Совета СССР, 
Председателя Президиума Верхов
ного Совета РСФСР, Героя Социа
листического Труда Николая Гри
горьевича Игнатова.

Два часа дня. На Красной пло
щади в четком строю застыли 
воинские подразделения. На пло
щади —  делегации трудящихся 
районов столицы. На трибуну 
Мавзолея В. И. Ленина, .перед 
которой установлена урна с пра
хом покойного, поднимаются то

варищи А. П. Кириленко, А. Н. 
Косыгин, А. Я. Пельше, М. А. 
Суслов, В. В. Гришин, П. И. Де- 
мичев, Д. Ф. Устинов, Ю. В. Анд
ропов, И. В. Капитонов, Б. И. По
номарев, председатель Централь
ной ревизионной комиссии КПСС 
Г. Ф. Сизов, члены Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Во
рошилов и А. И. Микоян, члены 
правительственной комиссии по 
организации похорон Н. Г. Игна
това.

По поручению Центрального 
Комитета КПСС, Президиума Вер
ховного Совета СССР и Совета 
Министров СССР траурный ми
тинг открыл председатель прави

тельственной комиссии по орга
низации похорон, секретарь ЦК 
КПСС И. В. Капитонов.

На митинге с речами выступи
ли Председатель Верховного Со
вета РСФСР В. И. Крестьянинов, 
председатель исполкома Моссо

вета В. Ф. Промыслов.
Затем руководители Коммуни

стической партии и Советского 
правительства, члены комиссии 
по организации похорон сходят 
С трибуны Мавзолея. Они подхо
дят к постаменту, поднимают ка
тафалк с урной и направляются 
к Кремлевской стене.

Урна с прахом Н. Г. Игнатова 
устанавливается в нише. Ее за

крывают мраморной доской, на 
которой начертано:

НИКОЛАЙ ГРИГОРЬЕВИЧ 
ИГНАТОВ

16 14
19— 01 19— 66
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Гремят залпы артиллерийского 

салюта. Они сливаются с вели
чественной мелодией Государст
венного гимна СССР.

По Красной площади в четком 
строю проходят воинские подраз
деления, отдавая последние поче
сти Н. Г. Игнатову, жизнь и дея
тельность которого были посвя
щены служению Коммунистиче
ской партии и советскому наро
ду. (ТАСС).

Инициатива социалистических
НЬЮ-ЙОРК, 16 ноября. 

(ТАСС). Под знаком инициа
тивы социалистических стран 
проходит обсуждение проблемы 
разоружения в Комитете по по
литическим вопросам и вопро
сам безопасности XXI сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН.

Наряду с представленным 8 
неприсоединившимися странами 
проектом резолюции, которая 
призывает Комитет 18 стран по 
разоружению приложить новые 
усилия для достижения согла
шения о разоружении, делега
ции Польши и УССР представи
ли Комитету проект резолюции, 
в котором содержится требова
ние, чтобы все государства воз
держивались от посылки само
летов с ядерным оружием за 
пределы национальных границ. 
Кроме этого, с важной инициа
тивой выступила Венгерская

Народная Республика, предло
жившая проект резолюции, за
прещающий применение хими
ческого и бактериологического 
оружия. Затем Польша внесла 
предложение о проведении изу
чения последствий применения 
ядерного оружия.

Все эти проекты резолюций 
проникнуты заботой социали
стических стран за судьбы ми
ра, за сохранение безопасности 
народов.

Попытки американского 
представителя У. Фостера пред
ставить -предложение Польши, 
Украины и Венгрии как «про
пагандистский маневр» полу
чили вчера достойный отпор от 
делегата УССР С. Т. Шевчен
ко. Полеты бомбардировщиков 
со смертоносным ядерным ору
жием над чужими территория
ми, сказал он, представляют уг-

стран в ООН
розу миру и человечеству.

Предложение Польши, Ук
раины и Венгрии вчера получи
ло также поддержку Белорус
сии и Непала. Делегат Непала 
Катри призвал Первый комитет 
одобрить инициативу этих 
стран, ведущую к ослаблению 
международной напряженности 
и способствующую решению 
проблемы разоружения.

Единственным делегатом на 
вчерашнем заседании Первого 
комитета, выступившим против 
инициативы социалистических 
стран, был представитель Анг
лии лорд Чалфонт. Вслед за де
легатом СШ А он пытался пред
ставить предложения Польши, 
Украины и Венгрии как «воз
рождение атмосферы холодной 
войны».

Ход дискуссии в Первом ко
митете показывает, что пред
ложение социалистических 
стран встречает поддержку и 
одобрение многих стран — чле
нов ООН, озабоченных судьба

ми мира и безопас- 
---------------  ности народов.

Н Е О Б Х О Д И М Ы  
ЭКСТРЕННЫЕ МЕРЫ

РИМ, 16 ноября. (ТАСС). Принятия 
немедленных чрезвычайных мер для 
восстановления городов и районов, 
пострадавших от наводнения, потре
бовал Центральный Комитет Италь
янской компартии, собравшийся вче
ра на экстренное заседание для об
суждения положения, создавшегося 
в результате страшного стихийного 
бедствия, которое обрушилось на 
Италию.

Выступивший с докладом член По
литбюро и руководства ИКП Джорд
жо Амендола привел предваритель
ные данные о последствиях навод
нения. Пострадало около 30 провин
ций с общей численностью населе
ния свыше 13 млн., огромный ущерб 
нанесен Флоренции, Венеции, Грос- 
сето, Пизе, Тренто и другим горо
дам страны. Разрушены многие пор
ты, железные и шоссейные дороги, 
опустошены наводнением 800 тыс. га 
земли, 310 тыс. га до сих пор еще 
находятся под водой. Погибло 50 тыс. 
голов скота, повреждены 76 тыс. 
сельскохозяйственных машин.

Центральный Комитет ИКП принял 
документ, в котором указал на не
обходимость осуществления немед
ленных мер для восстановления по
страдавших городов и районов и 
возмещения убытков, понесенных 
трудящимися. ЦК ИКП высказался 
также за создание «Фонда со 
лидарности» для оказания помощи 
крестьянам.

С т р а н ы  с о ц и а л и с т и ч е с к о го  с о д р у ж е с т в а  в н о с я т  с в о й  в к л а д  в с т р о и 
те л ь с т в о  н о в о го  з д а н и я  С овета  Э ко н о м и ч е с к о й  В з а и м о п о м о щ и .

Н А  С Н И М К Е : в о т  т а к у ю  м еб ел ь  д ля  з д а н и я  в М о с кв е  и з го т о в и т  
в е н г е р с к и й  ко о п е р а т и в  и з  го р о д а  Д ь ю л ы .

(Фото МТИ-ТАСС).

ЗАЯВЛЕНИЕ 
«О С В О Б О
ХАНОЙ, 16 ноября. 

(ТАСС). Агентство «Освобож
дение» опубликовало вчера за
явление протеста против рас
пространяемых в печати аме
риканским агентством ЮПИ 
лживых утверждений о том, что 
патриоты Южного Вьетнама 
гугименяют слезоточивый газ 
против американских войск.

В заявлении, переданном 
агентством ВИА, говорится,

АГЕНТСТВА 
Ж Д Е Н И Е»
что подобные утверждения яв
ляются лживым пропагандист
ским трюком американских 
агрессоров, пытающихся обе
лить собственные преступления 
в агрессивной войне во Вьет
наме. Южновьетнамский народ 
борется за освобождение собст
венной земли, но при этом он 
никогда не позволял и не позво
лит себе подобных актов в от
ношении противника.

Народ осуждает подлую провокацию
ГАВАНА. Пиратский воз

душный налет на химический 
комбинат «Сеперо бомилья» в 
Матансасе, предпринятый 13 
ноября, — это дело рук импе
риализма, который бросает 

бомбы на школы и больницы 
Вьетнама, убивает детей, жен
щин, стариков. Об этом заявил 
на прошедшем массовом митин
ге трудящихся в Матансасе 
один из руководителей провин

циального комитета Компартии 
Мигель Као.

Оратор призвал трудящихся 
в ответ на пиратские действия 
усилить борьбу за выполнение 
производственного плана и по
высить революционную бди
тельность.

Массовые митинги протеста 
проходят во многих городах и 
населенных пунктах Кубы.

(ТАСС).

О П Т О В Ы Е  Ц Е Н Ы  1 9 6 7  Г О Д А
Х о з я й с т в е н н а я  р е ф о р м а  в СССР, о с н о в а н н а я  н а  н о в о й  с и с те м е  

п л а н и р о в а н и я  и  э к о н о м и ч е с к о г о  с т и м у л и р о в а н и я , о р г а н и ч е с к и  с в я 
за н а  с  п е р е с м о тр о м  о п т о в ы х  ц е н  во  в с е х  о т р а с л я х  и н д у с т р и и .

Н о в ы е  о п т о в ы е  ц е н ы  д о л ж н ы  о б е с п е ч и т ь  р е н т а б е л ь н о с т ь  н а ж д о го  
п р о м ы ш л е н н о го  п р е д п р и я т и я , о т к р ы т ь  ш т р о к у ю  в о з м о ж н о с т ь  для  
х о з я й с т в е н н о го  р а с ч е т а  в  л ю б о й  о т р а с л и  и н д у с т р и и .

Н и ж е  п у б л и к у е т с я  в с о к р а щ е н н о м  ви д е  с т а т ь я  п р е д се д а те л я  Г о с у 
д а р с т в е н н о го  к о м и т е т а  ц е н  п р и  Г о с п л а н е  СССР В л а д и м и р а  С и т н и н а , 
н а п е ч а т а н н а я  в « Э к о н о м и ч е с к о й  га зе те »  и п о с в я щ е н н а я  э т о м у  а к т у 
а л ь н о м у  д ля  н а р о д н о го  х о з я й с т в а  СССР в о п р о с у .

Опыт работы 673 предприятий, пе
реведенных на новые условия плани
рования и экономического стимулиро
вания, убедительно свидетельствует 
о  правильности и научной обоснован
ности хозяйственной реформы. Вме
сте с тем следует иметь в виду, что 
до сих пор переход на новые ме
тоды хозяйствования происходил в 
условиях действия старых оптовых 
цен на промышленную продукцию.

Государственный комитет цен сов
местно с министерствами интенсив
но работает сейчас над новыми прей
скурантами для всех отраслей про
мышленности.

С 1 октября введены новые цены 
в текстильной и трикотажной про
мышленности, что позволяет с на
чала будущего года перевести эти 
отрасли на новые условия хозяйст
вования. Новые цены построены та
ким образом, чтобы стимулировать 
выпуск продукции более высокого 
качества.

В прейскурантах предусмотрен 
ряд надбавок за более высокое ка
чество. Новые цены делают для 
предприятий выгодным выпуск всех 
видов продукции, пользующейся 
спросом у населения.

С 1 января 1967 года будут введе
ны новые оптовые цены в кожевен
ной и обувной промышленности, а 
также в таких важных отраслях пи
щевой индустрии, как кондитерская, 
парфюмерно-косметическая, пиво
варенная и других. В Государствен
ном комитете цен и Министерстве 
рыбного хозяйства СССР проводит
ся большая работа по совершенст
вованию цен на рыбную продукцию.

Само собой разумеется, что при 
этом ни в какой степени не- будет 
затронут уровень действующих роз
ничных закупочных цен.

Наиболее трудная задача,’ есгест

венно, стоит в области разработки 
цен на продукцию тяжелой промыш
ленности. Недавно утверждены ос
новные направления подготовки но
вых оптовых цен. Они обеспечат бо 
лее полный и точный учет издержек 
производства, ликвидацию убыточ
ности отдельных отраслей промыш
ленности, образование такого уровня 
рентабельности, который создал бы 
каждому предприятию необходимые 
условия для полного хозяйственного 
расчета. При разработке проектов 
цен был по-новому решен ряд во
просов калькулирования затрат. Так, 
например, до сих пор затраты на 
геологоразведочные работы не 
включались в себестоимость про
дукции, а полностью финансирова
лись из государственного бюджета. 
В результате существенно искажа
лись действительные расходы на от
дельные виды сырья и цены не от
ражали общественно необходимых 
затрат. Теперь в себестоимости неф
ти, руд, угля, горнохимического 
сырья будут учитываться расходы по 
геологоразведочным работам.

Учет общественно необходимых 
затрат в старых ценах искажался и 
тем, что производство многих видов 
продукции было заведомо убыточ
ным. Так, цены на металл были эко
номически не обоснованы, в частно
сти, потому, что они строились на 
базе убыточных цен на уголь, кокс 
и железную руду. Неправильными 
были и цены на многие цветные ме
таллы — в них учитывались искусст
венно низкие (ниже себестоимости) 
тарифы на электроэнергию. При 
новых ценах не должно быть убыточ
ных отраслей, Все это приведет об 
щий уровень цен на изделия тяже
лой промышленности в большее со
ответствие с действительно необхо 
димь-ми общественными затратами.

После введения новых цен уголь
ная промышленность в целом и по 
основным бассейнам станет рента
бельной. Эта рентабельность соста
вит 7,5—8 процентов к производст
венным фондам отрасли.

Серьезная народнохозяйственная 
задача — установить согласованные 
цены на взаимозаменяемую продук
цию различных отраслей промыш
ленности. О собое значение это име
ет для отдельных видов топлива. 
Правильное соотношение цен на 
уголь, нефтяное топливо и природ
ный газ —  одно из основных усло
вий рационального построения топ
ливного баланса. Необходимость по
вышения цен на уголь предопреде
лила также повышение оптовых цен 
на газ и мазут.

При построении цен на нефть бу
дут решены в основном две зада
чи. Во-первых, будут установлены 
экономически более обоснованнее 
цены на сырую нефть. В настоящее 
время они неправомерно низки, 
поэтому нефтедобывающая промыш
ленность относится к отраслям с 
малой рентабельностью, несмотря на 
большие доходы, получаемые госу
дарством от этой отрасли в целом. 
Дешевизна сырой нефти ведет к не
экономичному ее расходованию при 
переработке. Новые цены на нефть 
будут построены по районам, при
чем в каждом районе их уровень 
будет определен применительно к 
менее благоприятным природным 
условиям с введением ренты по от
дельным промыслам. Во-вторых, при 
установлении цен на нефтепродук
ты предполагается ввести поощри
тельные (с большей рентабельно
стью) цены на продукцию более вы
сокого качества —  дизельное топ
ливо с малым содержанием серы, 
бензин с большим октановым чис
лом и т. д.

Серьезных изменений требуют та
рифы на электроэнергию. Это вы
текает прежде всего из изменения 
цен на топливо. Но дело не только 
в этом. Тарифы должны учитывать 
также последние изменения условий 
электроснабжения, создание единых 
энергетических систем, складываю
щийся в пятилетке баланс топлива 
по районам. Будущие тарифы диф

ференцированы по районам в за
висимости от себестоимости произ
водства электроэнергии, а также 
сложившихся в- районах производст
венных фондов. Уровень тарифов на 
электроэнергию повысится в сред
нем на 20—25 процентов. При этом 
установленный недавно сниженный 
тариф для сельского хозяйства оста
нется прежним. При таком повыше
нии тарифов рентабельность элект
ростанций определится примерно в 
10 процентов.

Большая работа ведется в области 
совершенствования цен на черные 
металлы. Новые цены должны сти
мулировать технический прогресс в 
этой важнейшей отрасли промыш
ленности, способствовать внедрению 
конверторного производства стали, 
выпуску прогрессивных профилей 
проката и т. д. Вместе с тем цены 
должны быть определены на таком 
уровне, чтобы обеспечить рентабель
ную работу всех основных метал
лургических предприятий. В новых 
ценах будут учтены действительные 
народнохозяйственные затраты, свя
занные с добычей железной руды и 
производством кокса.

Разумеется, цены на цветные и 
черные металлы будут экономически 
взаимоувязаны.

Цены на химическую продукцию 
устанавливались в годы, когда рез
кий подъем этой отрасли промыш
ленности только начинался; сегодня 
они мало соответствуют условиям 
производства. Многие виды химиче
ской продукции — синтетические во
локна, пластические массы — имеют 
чрезмерную рентабельность. С дру
гой стороны,' отрасли, производя
щие основное химическое сырье, во 
многих случаях убыточны. Речь идет, 
в частности, о  горной химии и произ
водстве серной кислоты. Здесь не
обходимо цены привести в соответ
ствие с издержками производства. 
В целом должна быть построена та
кая система цен, при которой обес
печивалась бы достаточная рента
бельность всех отраслей химии, бы
ли бы увязаны цены на взаимозаме
няемые виды продукции, стимулиро
валась бы отработка новых процес
сов и продуктов. Вместе с тем цены 
должны открывать широкую дорог/

для внедрения химии во все отрас
ли народного хозяйства, способст
вовать экономически обоснованной 
замене сельскохозяйственного

сырья, металлов и других продуктов 
искусственными и синтетическими 
материалами.

В машиностроении в свое время 
широко использовалось право ут
верждения временных цен на маши
ны. Сейчас чуть ли не половина всей 
продукции машиностроения реали
зуется по временным ценам, кото
рые, как правило, устанавливались 
на завышенном уровне, с учетом 
первых затрат на освоение. Рост цен 
зачастую не соответствовал росту 
производительности оборудования. 
Вот почему при пересмотре цен в 
машиностроении нельзя ограничить
ся лишь учетом изменения цен на 
металл, топливо и электроэнергию. 
Надо прежде всего восстановить 
связь между ценами на машины и их 
производительностью с тем, чтобы 
соотношение цен на отдельные ма
шины было приведено в соответст
вие с их техническими параметрами.

Принято специальное решение о 
порядке определения цен на маши
ны и оборудование. Временные це
ны могут устанавливаться теперь 
лишь на машины, впервые осваивае
мые в СССР. Передача изготовления 
продукции с одного предприятия на 
другое не может служить основа
нием для установления временной 
цены. Сам срок действия времен
ных цен, которые, кстати говоря, с 
1967 года будут регистрироваться в 
Госкомитете цен, строго ограничен. 
Таким образом, огромное большин
ство машин будет впредь реализо
вываться по постоянно действующим 
ценам. Вместе с тем постоянные це
ны должны стимулировать техниче
ский прогресс, повышение качества 
и надежности машин. Это будет до
стигаться введением системы надба
вок за качество и долговечность. 
Часть надбавок будет предусмотрена 
в новых прейскурантах, а часть опре
делится по соглашению заказчиков и 
производителей, когда по требова
нию первого в конструкцию машины 
будут вноситься поправки, не пре
дусмотренные в технических усло
виях и стандартах.

Правительство обязало министер
ства и ведомства СССР, Советы Ми
нистров союзных республик при под
готовке проектов новых прейскуран
тов пересмотреть устаревшие техни
ческие условия на продукцию, не 
отвечающую современному техниче
скому уровню, обеспечить утвержде
ние постоянных технических условий 
на новую продукцию, включаемую в 
прейскуранты, ввести в технические 
условия объективные показатели ка
чества, надежности и долговечности 
издел 1Й.

Это должно дать возможность 
устанавливать цены не просто при
менительно к сложившимся расхо
дам на тех или иных предприятиях, 
а базировать их на действительно 
общественно необходимых затратах.

Кое-где появилось стремление 
обосновать неизбежность повышения 
затрат на производство и тем самым 
необходимость более высоких цен 
на изделия. Не надо, однако, забы
вать, что наша промышленность еже
годно снижает себестоимость про
дукции. Очевидно, переход на но
вые формы хозяйствования еще бо
лее укрепит эту тенденцию. Поэтому 
нет никаких оснований предусматри
вать в ценах рост расходов на про
изводство. Наоборот, затраты долж
ны снижаться. При расчетах уровня 
себестоимости надо предусматривать 
ее снижение, которое будет достиг
нуто за период 1966—1968 годов. Ис
ключения могут делаться лишь в от
дельных случаях, когда будет дока
зана необходимость повышения зат
рат в связи с повышением качества 
выпускаемой продукции.

Сложная проблема — установле
ние экономически обоснованного 
уровня рентабельности. Известно, 
что при ныне действующих ценах 
имеются неоправданные различия в 
уровне рентабельности по отдель
ным отраслям промышленности. Рас
четы показали, что, исходя из сло
жившихся пропорций распределения 
национального дохода на фонд на
копления и фонд потребления и при 
условии сохранения ныне действую
щих розничных цен и отношений 
промышленности и сельского хозяй
ства, средний уровень рентабельно
сти должен составить примерно 15 
процентов к производственным фон
дам отрасли.

Однако практика разработки прей
скурантов показала, что этот норма

тив не всегда может быть выдержан, 
и поэтому во многих случаях возник
ла необходимость учитывать в це
нах иной уровень рентабельности. 
Мы уже отмечали, что в угольной 
промышленности норматив рента
бельности определен значительно 
ниже среднего с тем, чтобы избе
жать дополнительного повышения 
цен на уголь. Пониженный норматив 
рентабельности принят также в 
сельскохозяйственном машинострое
нии и для предприятий, производя
щих газетную бумагу. Это вызывает
ся экономической нецелесообразно
стью повышения цен на средства 
производства для колхозов и совхо
зов, а также на газеты.

С другой стороны, в ряде отрас
лей промышленности предусматрива
ется уровень рентабельности значи
тельно более высокий, чем средний. 
Имеются в виду отрасли с относи
тельно малыми производственными 
фондами и большими текущими зат
ратами. В легкой и пищевой про
мышленности, например, примене
ние среднего норматива рентабель
ности к фондам привело бы к очень 
низкой рентабельности при исчис
лении ее к себестоимости (3—4 про
цента).

В настоящее время определение 
уровней рентабельности по отраслям 
промышленности закончено. В боль
шинстве случаев рентабельность со
ставит около 15 процентов. Однако 
по некоторым отраслям она будет 
колебаться от 7 до 30—35 процен
тов.

Расчеты показали, что в целом це
ны в тяжелой промышленности по
высятся на 11— 12 процентов. Такое 
сравнительно небольшое повышение 
цен позволит провести его, не изме
няя розничных цен. Наоборот, ук
репляя хозрасчет в промышленно
сти, способствуя тем самым мобили
зации дополнительных резервов в 
хозяйстве, новые оптовые цены в 
дальнейшем создадут благоприятные 
условия для снижения розничных 
цен и проведения других мер по по
вышению жизненного уровня насе
ления.

Новые цены в тяжелой промыш
ленности и машиностроении будут 
вводиться с 1 июля 1967 года, то 
есть с середины года.

Введение новых цен будет иметь 
большое значение для дальнейшего 
укрепления экономики Советской 
страны.
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ПОКА ЗАКРЫТ АЭРОПОРТ...
В жарко натопленной столовой 

Колпашевского аэропорта сидит ту
гощекий молодой человек и жизне
радостно ругает авиацию:

—  Вот я сам шофер. У  нас как? 
Путевку в шапку—  и айда. А лет
чики что? Чистенькие. Им небо по
дай без мазута, с солнышком. Вот 
а сам..

Репродуктор прерывает оратора: 
«Вылет самолета, следующего рей
сом 6 3 9  до Каргаска, откладывает
ся ...»  Тугощекий обводит соседей 
счастливыми глазами:

—  Ну что? «Пользуйтесь услуга
ми «Аэрофлота». Удобно и выгод
но. И опять же быстро...

Его не слушают. Людей больше 
занимают жаркие 'Оладьи со смета
ной.

...На летном поле сквозь сухую 
поземку вырисовываются размытые 
контуры окоченевших самолетов. У 
моторов копошатся фигурки механи -  
ков. «Служба земли» несет свою 
обычную вахту.

Есть у авиаторов поговорка, кото
рая родилась еще в трудные воен
ные годы: «Победа в воздухе кует
ся на земле». Война прошла, пого
ворка осталась. Чаще, чем кто-ли
бо, ее вспоминают пилоты, которым 
приходится поднимать машины в 
капризное северное небо.

Рабочий день здесь начинается 
рано. Начинается с осмотра машин, 
с подготовки к полету. Маршрутов 
много: Томск, Новосибирск, Белый 
Яр, Александровское, Парабель, 

Подгорное... В больших и малень
ких населенных пунктах ждут поч
ту и грузы нефтяники, изыскатели, 
охотники, рыбаки, лесозаготовители. 
Навигация закончена. Только воз
дух связывает теперь многие посел
ки с «Большой землей».

5 часов утра. Пилоты отдают ра
порты дежурному:

>—  Экипаж к полету готов!
Дежурный просматривает сводки 

'синоптиков, негромко произносит 
слова, которые для непосвященного 
звучат, как заклинания:

—  Инверсия... Нулевая изотер
ма... Низкая фронтальная.

Пилоты уже знают, что синопти
ки «закрыли семафор». Так на
чался день, когда мы пришли к 
колпашевским авиаторам. Погода 
была нелетной. В авиаклубе— тепло 
и немноголюдно. У изрядно расстро
енного пианино (видно, достается 
ему от любителей музыки) сидит 
парень в унтах и меховой куртке. 
Он подбирает мелодию «Килиманд
жаро».

—  Олег Коломбет. Наш инженер. 
Руководит эстрадным оркестром, —  
сообщает негромко Виктор Фанин.

Аэропорт закрыт, и Виктор сог
ласился сопровождать нас. Он пи
лот и секретарь комсомольской ор
ганизации.

*—  У вас и оркестр есть?
1—  Есть. Только репетировать 

прудно.
—  Почему?
■—  Контрабас летает, гитара ле

тает. В общем, такое дело... Труба... 
тоже летает...

Понимать это следовало так: кон
трабасист —  вертолетчик, гитарист 
—  техник по обслуживанию верто
летов, трубач —  пилот. Правда, как 
выяснилось позже, это не помешало 
ребятам стать лауреатами фестива
ля участников движения за комму
нистический труд, который прохо
дил в Новосибирске.

—  У  нас и хор есть, и танцоры. 
Только репетировать трудно. Служ
ба такая.

Да, служба у ребят «такая»... 
Где-то над тайгой висят вертолеты. 
Без них не могут работать нефтя
ники: их буровые разбросаны на 
огромном пространстве Нарымского 
края. Совершают рекогносцировоч
ные полеты геофизики •—  им тоже 
не обойтись без авиации. Иногда 
летчикам не приходится считаться 
с погодой: продукты, почта, меди
цинская помощь —  все это не мо
жет ждать хорошей погоды. И не 
всегда гладко проходят полеты.

Вячеслав Приходько без удоволь
ствия вспоминает одно из редких 
ЧП, которое произошло на трассе 
Белый Яр —  Колпашево.

...« А Н -2 »  вышел на взлетную 
полосу Белоярского аэродрома и на
чал набирать высоту. 1 5 ... 2 5 .. . .  

30  метров. На этой высоте неожи
данно заглох мотор. Молодой пилот 
принял быстрое и единственно вер
ное решение: круто развернув ма
шину, он посадил ее поперек взлет
ной полосы. И пассажиры и экипаж 
остались невредимыми. Позже была 
выяснена причина ЧП —  • прогар 
жаровой трубы. Редчайший случай. 
Говорят: «Конь на четырех'ногах, и 
то спотыкается». В воздухе «споты
каться» нельзя. Умение, находчи
вость, точный расчет, быстрота ре
шений —  все это требуется от лет
чика.

...В  большом классе —  кабина 
самолета. Это тренажер. Здесь, не 
поднимаясь в воздух, пилоты отта
чивают технику вождения самоле
тов. Это напоминает тренировки 
легкоатлетов в небольших закры
тых помещениях: «бег на месте».

Зима. Изменились наземные 
ориентиры, изменились условия по
лета. Метели, обледенения, неожи
данные туманы и оттепели, ослеп
ляющее сверкание снега под солн
цем. Да и перевод шасси на лыжи 
тоже требует от пилота дополни
тельной тренировки. Авиаторы изу
чают химические авиаработы, слож
ную специфику внетрассовых лесо
патрульных полетов.

Мы идем по скрипучему полю 
аэродрома, подняв воротники. Впе
реди Виктор Фанин. Сквозь шипе
ние ветра слышен его голос:

— . Вторым пилотом летает сей
час со мной Шамиль Алиев. Из 
Азербайджана парень. Трудно при
выкает к нашим морозам...

У  расчехленного мотора самолета 
орудует отверткой паренек. Часто 
дышит на руки.

НА СНИМКЕ: молодой механик Колпашевского аэропорта комсо
молец Михаил Хабардии готовит машину к полету.

Фото А. Минина.

■ Без рукавиц... *— Виктор го
ворит без улыбки. —  Упрямый па
рень...

...Володя Еим вырос под жарким 
солнцем Узбекистана, где растут 
урюк и абрикосы, виноград и аро
матные чарджоуские дыни. Тянуло 
парня к технике, к самолетам. Из 
родных мест он уехал почти маль
чишкой. Поступил в авиационное 
техническое училище. Окончил, 
приехал работать в Сибирь. Впер
вые познакомился он со жгучим 
зимним ветром на летном поле Кол
пашевского аэродрома. Ветер, мо
роз и метель... Непрошеные маль
чишеские слезинки застывали сер
дитыми колючками на смуглых ще
ках. А радио рассказывало, что там, 
дома, собирают урюк, что в без
донном азиатском небе ни облачка, 
что в чайханах белобородые аксака
лы не спеша пьют из пиал кок-чай 
и рассуждают об урожае хлопка...

Над аэропортом звенит тугой 
злой ветер. Метель. Но и в такую 
погоду работают техники. Работал и 
Володя Ким, До отпуска. А потом 
уехал в отпуск и ... не вернулся. 
Друзья уже решили, что навсегда 
покинул их этот работящий улыб
чивый парень, и в обычных заботах 
все реже вспоминали о нем. А он 
помнил. И комариный летний ша

баш, и сумасшедшую весеннюю 
распутицу,, и, конечно, свирепую 
сибирскую зиму. Но чаще всего 
вспоминал Владимир ребят, тех, что 
не испугались, кто остался на ма
леньком таежном аэродроме.

Владимир Ким вернулся. Он 
пришел и сказал:

—  Я виноват. Но я буду хорошо 
работать... Как все вы ...

Ему поверили. И комсомолец 
Владимир Ким не подвел ребят.

...Мы греемся чаем в столовой 
аэропорта. Здесь тепло и тихо. И 
безлюдно. Когда синоптики «откры
ли» порт, первым, подхватив чемо
дан, выскочил тугощекий. «Через 
час в Каргаске будем!» —  подмиг
нув неизвестно кому, изрек на про
щание. «Удобно, быстро!» Парень 
был настроен благодушно.

—  И между прочим безопасно!
—  крикнул кто-то ему вдогонку.

Над аэропортом поднимались пер
вые АНы. Авиаторы продолжали ра
боту. Обычную будничную работу, 
которая недавно была отмечена вы
сокой правительственной наградой
—  орденом Трудового Красного Зна
мени.

Е. ЛОГИНОВ,
сотрудник редакции колпашев-
ской городской газеты «Совет
ский Север».

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ с п о р т  е

Дистанция -  три гида
Было это около трех лет на

зад. Шел я по проспекту имени 
Фрунзе со своим знакомым, то
гдашним чемпионом области 
по акробатике Михаилом Олеа- 
ром.-

— Вот, скоро ломать начнут, 
— грустно проговорил мой 
спутник, показывая на желтое 
облезлое здание, в подтеках от 
осенних дождей. Это был 
зал спортивного общества 
«Труд».

■ — Говорят, реконструируют 
его, — продолжил он. — Вот 
только скорее бы сделали, а то 
заниматься негде.

Я представил себе реконст
руированный спортзал с про
сторными раздевалками и душе
выми, высокий и светлый, с га
лереей для зрителей и уже 
предвкушал удовольствие от 
великолепного зрелища самых 
разнообразных соревнований...

Но скоро сказка сказывает
ся... Ломать начали в 1965 
году. А точнее —  в феврале 
прошлого года был заключен 
договор с трестом «Горрем- 
строй» о реконструкции спорт
зала.

Когда глубже вдумаешься в 
эту историю, невольно недоуме
ваешь. Спортзал нужен всем, а 
спортзала все-таки нет. Впро
чем, всем ли он нужен? Из не
которых бесед создалось впечат
ление, что не все, кто должен 
беспокоиться о строительстве, 
заинтересованы в нем. Напри
мер, заместитель председателя 
областного совета союза спор
тивных обществ С. Л. Шорохов 
очень неопределенно высказал
ся насчет того, что зал ремон
тируется, а вообще-то строит 
его ДСО «Труд» на деньги обл- 
совпрофа, поэтому надо обра
щаться туда.

Этот разговор происходил в 
сентябре нынешнего года. Ди
ректор спортивного комплекса 
ДСО «Труд» А. И. Иванов по
ведал грустную и, к сожале

нию, стмдартную историю взаи- 
моотнопгсний со строительными 
организациями.

— Работы по ремонту зала 
ведет стройучасток № 3 треста 
«Горремстрой». Но это только 
говорится, что ведет. На самом 
деле — тянет. Тянет вот уже 
больше полутора лет. И пер
спективы не радуют.

Действительно, уж очень мно
го клятв давал начальник СУ-3 
М. А. Ульянов. Г1о договору 
подрядчик должен был сдать 
объект в июле 1965 года. Не 
сдал. Обещал сдать 1 августа. 
Не сдал. Первого сентября — 
не сдал и т. д. И тут обнаружи
лось то, что предвидеть нужно 
было специалистам, что послу
жило некоторым оправданием 
строителям (конечно, по их мне
нию). Помог случай. В полу, 
под которым находятся душе
вые, была сломана доска. Ког
да стали ее заменять, то обна
ружили, что перекрытия над ду
шевыми полностью сгнили и 
нужен капитальный ремонт. 
Пришлось составлять новый до
говор (то бишь, сроки оконча
ния ремонта отодвигались еще 
дальше), новую сметную док5'- 
ментацию (а это еще денеж
ки!). Выла назначена новая да
та сдачи объекта в строй — 20 
августа нынешнего года. И все 
началось с начала.

Прошел август, прошли сен
тябрь, октябрь... а зал все ре
монтируется. Видно, уж очень 
полюбил тов. Ульянов этот свой 
объект— никак не может с ним 
расстаться. Правда, влюбленно
го не упрекнешь в расточитель
ной щедрости к предмету своей 
страсти. Все лето здесь рабо
тали по три-четыре человека, 
а то и один. Не упрекнешь 
Ульянова и в постоянстве. На 
объекте сменился уже четвер
тый мастер. Последняя смена 
произошла 1 ноября, когда ра
боты осталось уже сравнитель
но немного (конечно, работы, а

не числа дней, как учит печаль
ный опыт).

Видимо, эта чехарда не идет 
на пользу залу и очень вредит 
качеству работ. Пока стояли 
осенние погожие дни, строите
ли могли сделать многое. Но не 
сделали. И вот от первых же 
дождей начали протекать стены: 
недоделанные душевые мокнут, 
еще не успев освежить ни одно
го спортсмена.

Чего не сделали и что мог
ли сделать строители, можно пе
речислять долго. Но сейчас не 
до перечислений! Спортсмены 
ждут зала, ждут уже скоро три , 
года. Пора уже дать им обещан
ное.

Первого -ноября во время 
встречи заказчиков со  строите
лями tqb. Ульянов еще раз 
клятвенно! заверял, что сдаст 
зал к празднику Октября. Он 
даже пригласил всех присутст
вующих 5 ноября прийти и по
любоваться делом его рук. Увы, 
любоваться пришлось все тем 
же. Когда же, наконец, тов. 
Ульянов сдержит свое слово?

Немного о самом спортзале. 
«Реконструкция» выразилась 
только в одном— зал стал выше. 
Все остальное осталось по-преж
нему. Более того, деревянная 
пристройка, где раньше были 
залы тяжелой атлетики, бокса, 
где могли раздеться зрители, 
так и осталась в аварийном со
стоянии, и ее теперь... сносят, 
а в реконструированном зале 
совсем не предусмотрены места 
для зрителей. Раздевалка для 
спортсменов размещена в душ
ном и тесном подвальном поме
щении. Так что реконструкци
ей спортзала все это можно 
назвать только при большом 
воображении и то с натяжкой.

Приближаются зимние со
ревнования. Надо, чтобы наши 
спортсмены имели возможность 
готовиться к ним и могли встре
чать гостей из других городов.

В. МИХАЙЛОВ.

ЛИДЕР УКРЕПЛЯЕТ ПОЗИЦИИ
ГАВАНА, 16 ноября. 

(ТАСС). Советские гроссмейсте
ры продолжают победное шест
вие на Всемирной шахматной 
олимпиаде. 3:0 в пользу СССР 
— такой результат зафиксиро
ван к моменту перерыва в мат
че с норвежцами. Т. Петросян 
победил Хоэна, М. Таль— Кри
стиансена, Л. Штейн — Лянге. 
Одна партия отложена.

В матче СШ А — Болгария 
только Р. Фишер одержал побе
ду над Н. Миневым. Встреча

П. Бенко (СШ А) с Г. Тринго- 
вым завершилась ничьей. Пар
тии Р. Бирн — М. Бобоцов 
(Болгария) и Л. Эванс — 
Н. Падевский (Болгария) оста
лись незаконченными.

После десятого тура положе
ние лидирующих команд в глав
ном финале таково: СССР —
29.5 (одна отложена), СШ А —
26.5 (2).

В одиннадцатом туре встре
чаются команды СССР и Юго
славии, СШ А и Чехословакии.

«Д У Х  СВОБОДНЫЙ И МОГУЧИЙ»Дневник 
искусств

И в наш «космический век» жизнь большинства людей за
полнена не только трудом, наукой, техникой. Мы находим ра
дость в искусстве. При его помощи мы учимся понимать красо
ту жизни. А это не только умение разбираться в искусстве. Это 
— воспитание эстетического вкуса, способности к непосредст
венному эстетическому суждению, к глубокому эстетическому 
переживанию. Мы черпаем в искусстве силы для творческого 
труда. Спор о «физиках и лириках», о том, необходимо ли раз
витое эстетическое чувство человеку коммунистического обще
ства, «нужна ли будет человеку в космосе ветка сирени», реши
ла сама жизнь.

Об искусстве, преобразующем мир, еще в начале XX века 
страстно мечтал выдающийся русский композитор А . Н. .Скря
бин:

«Царит всевластно на земле
Твой дух свободный и могучий,
Тобой поднятый человек
Свершает славно подвиг лучший».
Эти строки композитора являются эпиграфом к его Первой 

симфонии, в которой он воплотил идею великого нравственно- 
этического значения искусства в жизни людей.

Впервые в Томске Первую симфонию Скрябина исполнил 
симфонический оркестр областной филармонии под управле
нием Игоря Ковалева. Два мира: мир светлой романтики, уг
лубленно-психологической лирики, скрябинской возвышенной 
мечты и мир страстного порыва, напряженного драматизма, ге
роико-оптимистической борьбы — искренне и ярко воссоздали 
дирижер и оркестр в пяти частях симфонии (шестая часть — 
финал не исполняется).

Менее Удачно бы л а исполнена увертюра- «Эгмонт» Бетховена. 
Кристально ясная концепция увертюры с ее динамическим раз
витием контрастирующих тем требует от исполнителей точно
сти, простоты и ясности интерпретации. Некоторые отклонения 
от авторского замысла, неустойчивость темпов и преждевремен
ность динамических нарастаний привели к нарушению строгого 
единства и цельности звучания этого произведения.

Незабываемое впечатление оставило исполнение Пятого фор
тепьянного концерта Бетховена солисткой Новосибирской фи
лармонии В. А. Лотар-Шевченко. В ее исполнении слились вое
дино глубина бетховенской философской мысли и блестящее 
техническое совершенство. Простота и сдержанность. Но 
сколько в ней энергии, силы!

Нельзя не напомнить о большой и трудной жизни этой заме
чательной пианистки, в пятнадцать лет с золотой медалью 
окончившей Парижскую консерваторию по классу выдающегося 
пианиста Альфреда Корто. Хочется отослать читателей к интерес
ной статье о жизни Веры Августовны в «Комсомольской прав
де» за 19 декабря 1965 года. Жизнь пианистки— пример душев
ной стойкости, непреодолимой любви к искусству, пример неис
тощимого таланта и трудолюбия.

...Закончился концерт. Покоренные силой искусства пианист
ки, слушатели расходятся. А Вера Августовна садится за рояль 
и готовит новую программу. Исполнительский репертуар ее 
необычайно богат. От Баха до Шостаковича. Пианистка много 
ездит, выступает. Спешит поделиться с людьми. Это — твор
ческое горение. Мы ждем ее новых выступлений в Томске.

Д. ОРЛОВ.

В Р А Т А Р И  
Н Е  С К У Ч А Л И

ТАШКЕНТ, 16 ноября. 
(ТАСС). Встреча чемпионата 
страны по футболу между 
командами московского «Дина
мо» и ташкентского «Пахтако- 
ра» закончилась сегодня 
вничью — 1:1. Счет открыли 
динамовцы: на 18-й минуте Кох 
перекинул мяч через опоздав
шего с выходом Пшеничникова. 
Это была единственная ошибка 
ташкентского вратаря, взявше
го несколько трудных мячей. 
Много пришлось потрудиться я 
его московскому коллеге — 
Скокову^ Особенно «досаждал» 
динамовцу Красницкий. Требо
валось предельное внимание, 
чтобы отражать удары опасного 
форварда с разных дистанций. 
Но все же на 36-й минуте Крас
ницкий со штрафного сравнял 
счет.

ПОГОДА

18 ноября по Томской области 
ожидается облачная погода с про
яснениями, по восточным районам 
— слабый снег, по остальной тер
ритории— без осадков, ветер юго- 
западный, 5 — 10 метров в секун
ду, температура 4 — 9 градусов 
мороза.

По г. Томску — облачная пого
да с прояснениями, ночью без 
осадков, днем — слабый снег, ве
тер юго-западный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура ночью 10— 
12, днем — 4 — 6 градусов мороза.

Редактор А . Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

18 ноября —  « Ф и з и к и  и  л и р и к и » .
19 ноября —  «104  с т р а н и ц ы  п р о  

л ю б о в ь » .
Начало спектаклей —  в 19 час. 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Б о л ь ш о й  за л  — « И д у  и с к а т ь »  —
9-30, 11-15, 13, 14-45, 16-30, 18-15, 
20, 21-45.
М а л ы й  зал  —  «В  д а л ь н е м  п л а в а 
н и и »  —  9 -30 . 11-20, 13-10, 15,
16-50, 18-40, 20-30, 22-20.
Зал к и н о х р о н и к и  — н о н ц е р т н а я  
п р о гр а м м а . Цветные фильмы. 
« С а р а то в » , «Н а  л е д я н о й  аре н е » , 
« Д в а д ц а ть  м и н у т  в м и р е  и л л ю 
з и й »  —  9 -30 , 10-35, 11-40, 12-45, 
13-30, 14-55, 16, 17-10, 18-20,
19-30, 20-40, 21г50.

«ОКТЯБРЬ»
-  « И д у  и с к а т ь »  —

15, 16-50, 18-40,
Г о л у б о й  зал
11-20, 13-10,
20-30, 22-20,
Для д е те й  —  « Г о ро д  м а сте р о в »
—  9-40.
З е л е н ы й  за л  —  « И д у  и с н а т ь »  —
9. 10-50, 12-40. 14-30, 16-20, 18-10, 
20. 21-50.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Б о л ь ш о й  зал  — « И д у  и с к а т ь »  —

10. 11-45, 13-30, 15-15, 17-10,
18-55, 20-40, 22-25.

«ПИОНЕР»
«С ерд це  м а те р и »  —  10. 12. 14.
«И м  б ы л о  в о с е м н а д ц а ть »  —  16,
17-50. 19-40, 21-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«И м  б ы л о  в о с е м н а д ц а ть »  —  19. 

«Д он С еза р  де Б а за н »  —  15. 17, 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
П Я Т Н И Ц А , 18 н о я б р я  

18.30. «С евер . Л ю д и . Н е ф ть» . У  ва-
сюганских нефтеразведчиков. Ре
портаж. 18.45. Концерт-путешествие 
« П е сн и  в о л ж с н и х  б е р е го в » . 19.50. 
Шахматный выпуск. 20.05. На экра
не — фильмы телевизионных студий 
страны. « В е ч н о  в с т р о ю »  (Владиво
сток), « З д р а в с т в у й , а и с т !»  (Душанбе) 
и « Ж и гу л е в с к о е  п и в о »  (Куйбышев). 
20.40. Новости. 21.00. Экранизация 
литературных произведений. А. Н. 
Островский. « П ра в д а  — х о р о ш о , а 
с ч а с т ь е  л у ч ш е »  (первая и вторая се
рии).

Для работы в бассейне срочно 
требуются: регистраторы, технич
ки, гардеробщицы и сторож.

За справками обращаться к ди
ректору стадиона «Труд».

g ТОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИЙ § 
g ИНСТИТУТ □
g объявляет, что в среду, 7 де.-g 
g кабря, в 2 часа дня, в актовом g 
°зале; на ученом совете состоит-g
п СЯ п
g ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ g
g на соискание ученой степе- g 
g ни доктора медицинских HayKg 
gA. Е. Гельфманом на TeMy:g 
g «Экскреторные процессы же- g 
g лудка при некоторых патоло- g 
g гических состояниях системы g 
g пищеварения». g
g С диссертацией можно оз-g 
g накомиться в библиотеке меди-g 
g цинского института. g
ЗоопосшоопаоопооопооаосшпастапсшпооЕ

т о м с к и й
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 

УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева 

г объявляет, что 28 ноября, вЙ 
818 часов, в аудитории 40-й, на8 
«заседании объединенного меж-g 
g вузовского совета состоится 

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степений 

Sкандидата исторических науки 
?Т. И. Галкиной на тему: «Ом-и 
йская партийная организация вй 
5период восстановления народно-И 
?го хозяйства»; и на соисканием 
Мученой степени кандидата фи-Й 
>дологических наук Н. А. Торо-Й 
* повой на тему: «ЛокальныеЙ
> уточнители при немецких гла-Й 
? голах движения как факторЙ 
’  формирования значений, экви-Й 
^валентных видовым». Й

С диссертациями можно, оз-g 
j накомиться в научной библио-g 
Цтеке университета. g

Вазэ плавсостава требуются на 
работу: главный бухгалтер, заведу
ющий продовольственным мага
зином.

Обращаться: г. Томск-1, переу
лок Пристанской, 5. 2 — 2

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 30 ноября 1966 г., в 15 час 30 мин., 
в актовом зале института, на заседании межвузовского совета 
по присуждению ученых степеней по энергетике и электромеха
нике при Томском политехническом институте состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени кандидата тех

нических наук: Дрейзиным В. Э. на тему: «Неразрушающий кон
троль металлических изделий методом вихревых токов с ис
пользованием проходных датчиков»; Паниным В. Ф. на тему: 
«Исследование электрической прочности диэлектриков к мето
дологии выбора импульсных испытательных волн».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

ВНИМАНИЕ! К концу под-Г 
ходят сроки подписки на газе-5 
ты и журналы на 1967 год.

Подписка на центральные, !  
республиканские, областные и ! 
районные периодические изда- !  
ния принимается по 25-е нояб-S 
ря.

После 25 ноября можно бу-S 
дет оформить подписку только! 
на февраль и последующие ме-! 
сяцы 1967 года. !

ТОВАРИЩИ! ОФОРМЛЯЙ-! 
ТЕ ПОДПИСКУ НА ГАЗЕТЫ ! 
И ЖУРНАЛЫ НА 1967 ГОД!! 
Областной отдел «Союзпечати».!

Заводу «Металлист» требуются: 
шофер, заведующий складом гото
вой продукции, мастер отдела тех
нического контроля, формовщики 
и ученики формовщиков, заведую
щий Складом, знакомый с автомо
бильными и тракторными запас
ными частями.

Обращаться: г. Томск-21, улица 
Розы Люксембург, 121. 3 — 2

Томской областной конторе по 
прокату кинофильмов требуются: 
заместитель главного бухгалтера, 
экспедитор, реставраторы-киноме
ханики.

Обращаться: г. Томск-34, улица 
Лесопитомник, 18-а (автобусы 
№№  5, 7, 19, остановка «Нефте
база»),

Реализуется в большом ассорти
менте следующее оборудование: 
сантехническое, электротехниче
ское, высоковольтное, низковольт
ное, приборы автоматики, обору
дование аппаратуры связи, кабель
ная продукция.

Обращаться: г. Томск, телефон 
№  2-92-29, с 9 до 13 час.

Автотранспортному объедине
нию ^Томскстройтранс» на посто
янную работу требуются: шоферы 
на автомашины МАЗ-205 и на 
другие грузовые машины, авто
механики, инженер-механик по 
оборудованию.

Одинокие обеспечиваются благо
устроенным общежитием.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240-а, в отдел кад
ров. 2 — 2

Томский производственный уча
сток погрузо-разгрузочных работ 
станции Томск-И приглашает на 
работу грузчиков.

За работу на товарном складе 
оплата сдельная, средне-сдельный 
заработок составляет 135 — 145 
руб., в зимний период плюс зим
ний коэффициент .10— 12 процен
тов.

Принятые пользуются льготами 
железнодорожного транспорта.

Обращаться: г. Томск-Н, к ма
стеру. 2 — 1

Т е л е ф о н ы : о т в е т , с е к р е т а р я
2-31-19 , с е к р е т а р и а т а  — 2-42-40; 
д е л о в : п а р т и й н о й  ж и з н и  — 2-52-
п р о п а га н д ы  —  2 -47-45 , п р о м ы ш л  
н о с т и , н е ф т е ге о л о ги и  и т р а н с п о р т : 
2 -37-75, с т р о и т е л ь с т в а  и  леса  
2-37-75, с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о го  
2-37-39, Hav-tH  и ш к о л  — 2-42-46 , i 
в е т с н о го  с т р о и т е л ь с т в а  и  б ы та  
2 -37-77, п и с е м , р а б с е л ь к о р о в с к  
с е т и  —  2-37-38  и 2 -31 -47 , и н ф о р . 
Чи и  2 -61-61 , б у х г а л т е р и и  и  otj 
ла  о б ъ я в л е н и й  — 2-37 -36 , с т е н о п  
ф и с т к и  —  2-52-02.

г .  Т о м с к-5 0 , т и п о гр а ф и я  № 2 « К р а с 
ное  з н а м .1».
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